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Наглость «внутренних мигрантов» 
вылечит неотвратимость наказания

Три главные новости недели - бунт в Пугачеве, нападение на депутата Худякова 
и страшная авария в Новой Москве - «сделали» выходцы с Кавказа

Правдоруб хочет остаться в России. 
На время

Эдвард Сноуден не может пока улететь в Южную Америку, 
так как боится преследований со стороны США

НА ПРОШЛОЙ неделе 
тема «внутренней мигра-
ции» и вызывающего по-
ведения приезжих снова 
вышла на первый план. 
Громкие события, в кото-
рых оказались замешаны 
уроженцы Северного Кав-
каза, всколыхнули страну. 
Первое из них - это убий-
ство в Пугачеве, которое 
совершил 16-летний при-
езжий из Чечни Али Нази-
ров. Против чеченцев под-
нялся весь город. Власть 
была вынуждена ввести в 
Пугачев дополнительные 
силы полиции и срочно 
наводить порядок в ми-
грационной сфере. Вто-
рое событие - хулиганская 
выходка уроженцев Даге-
стана, которые избили в 
Москве депутата Госду-
мы, члена фракции ЛДПР 
Романа Худякова.

Обыкновенный 
беспредел

Надо сказать, оба кон-
фликта изначально были бы-
товые, а не этнические. Так, 
убитый в Пугачеве 21-летний 
десантник Руслан Маржанов 
повздорил со старшим бра-
том Али Назирова. Говорят, 
из-за девушки. А когда нача-
лась драка, «младшенький» 
решил помочь брату и напал 
на Маржанова со скальпе-

лем. В случае с нападением 
на Романа Худякова все на-
чалось с конфликта на доро-
ге - депутат не уступил поло-
су дорогой иномарке, после 
чего оттуда вылезли двое 
мужчин характерной южной 
внешности и избили Худяко-
ва.

Впрочем, очень скоро эти 
бытовые конфликты полу-
чили национальную окраску. 
Оно и неудивительно - по-
добные темы сами по себе 
крайне болезненны, а тут 
еще обвиняемые воплоти-
ли в себе все самые нега-
тивные черты: неуважение 
к российским законам, хам-
ство, агрессивность, бес-
культурье, задиристость, 
готовность с ходу применить 
оружие и веру в собственную 
безнаказанность.

Огромное возмущение 
охва тило страну, когда была 
обнародована видеозапись 
задержания обидчиков Ху-
дякова - 38-летнего Закарьи 
Гаджиева и 29-летнего Арту-
ра Минбулатова. Их смогли 
поймать и арестовать, когда 
дагестанцы направлялись из 

Москвы в Махачкалу. Даже 
после задержания молодчи-
ки вели себя крайне нагло. 
Особенно Гаджиев, который 
плевался в камеру телевизи-
онщиков, показывал непри-
личные жесты, кричал, что у 
них «все схвачено» и скоро их 
выпустят. А во время проце-
дуры опознания он угрожал 
депутату Госдумы Роману Ху-
дякову «вырезать под корень 
его род» и прямо в кабинете 
следователей пытался на-
броситься на него!

Источник 
нестабильности

Скоро стала известна и 
причина такой самоуверен-
ности - в органах сообщили, 
что задержанные известны 
как участники этнической 
преступной группировки, ко-
торая занимается в Москве 
силовым прикрытием рас-
пространителей наркотиков. 
В Махачкале того же Гаджие-
ва уже обвиняли в убийстве, 
а в Москве несколько меся-

цев назад Гаджиева и Минбу-
латова могли привлечь к уго-
ловной ответственности за 
избиение  предпринимателя. 
Однако следователи почему-
то закрыли дело и отпустили 
гостей из Дагестана. Так что 
новоиспеченные «хозяева 
жизни» вовсе не без осно-
ваний полагали, что могут 
творить беспредел и не счи-
таться с законами. Им по-
зволили так думать! Бороть-
ся с подобными гаджиевыми 
можно только одним спосо-
бом - неотвратимостью на-
казания за преступление. А 
также наведением порядка 
на Северном Кавказе. До тех 
пор, пока этот регион оста-
ется источником нестабиль-
ности, там и дальше будет 
появляться лихая молодежь, 
ни во что не ставящая «сытых 
и продажных» жителей рос-
сийских мегаполисов.

- Эти люди, напавшие на 
депутата, - уголовники. И 
наказаны должны быть со-
ответственно. Кавказские 
общины выгораживать их не 
будут, - считает Юнус Хаути-
ев, полномочный предста-
витель Республики Ингуше-
тии в Санкт-Петербурге и в 
Ленинградской области. - К 
сожалению, во время пере-
стройки мы упустили свою 
молодежь, упустили патри-
отическое и идеологическое 
воспитание. Теперь все это 
надо восстанавливать. При-
чем это нужно всей России! 
Я, может, громко скажу, но 
это правда: насколько бу-
дет стабильна ситуация на 
Северном Кавказе, настоль-
ко она будет стабильна и 

во всей России. Кавказ уже 
давно на передовой нашей 
внутренней и внешней поли-
тики, и, к сожалению, многие 
неприятели, которым не нуж-
на сильная Россия, именно 
через Кавказ пытаются рас-
шатать ситуацию. Также, мне 
кажется, нам уже давно нуж-
на продуманная националь-
ная политика. Я не понимаю, 
почему у нас нет министер-
ства по национальной поли-
тике, как во многих других 
странах! В многонациональ-
ной России это крайне важ-
но. И все последние события 
это лишь подтверждают.

Виктория ПАНКРАТОВА

БЫВШИЙ агент АНБ Эд-
вард Сноуден пригласил 
на встречу в аэропорт 
«Шереметьево» правоза-
щитников и там сделал 
сенсационное заявление: 
он просит Россию предо-
ставить ему временное 
политическое убежище и 
ради этого готов выпол-
нить условие, о котором 
говорил президент Влади-
мир Путин. То есть не за-
ниматься антиамерикан-
ской деятельностью.

ПО СЛОВАМ скандального 
разоблачителя спецслужб, 
убежище в России ему нужно 
лишь на время. До момента, 
пока он не будет уверен, что 
сможет гарантированно уле-
теть в страны Южной Аме-
рики, которые официально 
согласились приютить у себя 
Сноудена. Однако с учетом 
реакции Соединенных Шта-
тов, для которых вернуть и 
засудить беглого экс-агента 
ЦРУ - дело принципа, такой 
момент может и не насту-
пить!

Нужен ли Сноуден России? 
Почти все эксперты сходят-
ся на том, что лучше бы он 
уже улетел куда-нибудь по-

дальше.
«Великий разоблачитель» 

пока не раскрыл по-на-
стоящему важных тайн. То, 
что все за всеми следят (бо-
лее или менее успешно), и 
так знали. Поэтому важность 
Сноудена как носителя ин-
формации весьма сомни-
тельна. Да и с общественно-
политической точки зрения 
он нам неудобен, так как 
является фигурой слишком 
одиозной и противоречивой.

Поэтому Россия стара-
тельно придерживалась ней-
тралитета в отношении Сно-
удена, свалившегося на нас 
как снег на голову. Мы исхо-
дили из того, что админи-

страции США его не вы-
дадим, но и у себя не оста-
вим. А вот теперь надо при-
нимать решение. Конечно, от 
Сноудена в перспективе 
больше проблем, чем поль-
зы. Однако и отказать ему 
тоже просто так нельзя. Все 
же этот американский прав-
доруб, выступивший против 
государственной системы, 
стал уже человеком-сим-
волом. Символом противо-
стояния лицемерной полити-
ке США, которая на словах 
защищает по всему миру 
права человека, а на деле по-
стоянно и осознанно их нару-
шает.

Сам же Эдвард Сноуден 

пока выглядит вполне бодро. 
На встрече с правозащитни-
ками он заявил, что в России 
чувствует себя в безопас-
ности. А еще что крайне 
разочарован отсутствием 
на встрече представителей 
ООН, которых он приглашал. 
После чего попросил право-
защитников помочь подпи-
сать петицию в отношении 
США и ряда стран Европы.

- Хочу, чтобы они объясни-
ли, почему нарушают Все-
мирную декларацию прав 
человека и не дают полететь 
в ту страну, где мне предо-
ставляют политическое убе-
жище! - сказал Сноуден.

Виктория ПАНКРАТОВА

Панорама

Задержанный Гаджиев плюет в телекамеру

НАЦИОНАЛЬНЫЙ  
ВОПРОС

За рулем 
«КамАЗа»-убийцы 
сидел гражданин 

Армении
ЕЩЕ ОДНИМ информа-

ционным поводом, разо-
гревшим антикавказские 
настроения, стала страш-
ная авария в Новой Мо-
скве. Груженный щебнем 
«КамАЗ» не пропустил рей-
совый автобус и врезался в 
него. На момент сдачи но-
мера в печать было извест-
но о 18 погибших. Водитель, 
спровоцировавший ДТП, - 
46-летний гражданин Арме-
нии. Право охранительные 
органы выясняют, что он 
делал на территории Рос-
сии.

НОВЫЙ ПОВОД

НЕУДОБНЫЙ 
ГОСТЬ



ЗАПАДНЫЙ финансист, 
выдававший себя за бор-
ца с российской коррупци-
ей, осужден за уклонение 
от уплаты налогов на сум-
му более 522 миллионов 
рублей! Тверской суд Мо-
сквы заочно приговорил 
к 9 годам лишения сво-
боды Уильяма Браудера, 
генерального директора 
фонда «Hermitage Capital 
Management» и одного из 
крупнейших иностранных 
портфельных инвесторов 
в России прошлых лет.

Изображая 
жертву

Сам Браудер сейчас на-
ходится в Великобритании 
и ведет активную информа-
ционную кампанию против 
России. Он выставляет себя 
жертвой «кровавого режи-
ма» и обещает обязатель-
но отомстить за смерть в 
российской тюрьме своего 
подчиненного Сергея Маг-
нитского. Фактически имя 
Магнитского, страдавше-
го огромным числом тяже-
лых заболеваний, от одного 
из которых и наступила его 
смерть, финансист исполь-
зует в качестве боевого 
знамени для своей анти-
российской деятельности. 
Напомним, именно Браудер 
протолкнул в Конгрессе США 
скандальный «список Маг-
нитского».

Российские либеральные 
СМИ, все больше напомина-
ющие пятую колонну, «борцу 
за справедливость» вовсю 
сочувствуют, забывая о том, 
что инвестиционная дея-
тельность Браудера в Рос-
сии была весьма сомнитель-
ной. Инвестор не открывал у 
нас каких-либо производств, 
а планомерно и зачастую не-
законно скупал акции глав-
ных энергетических россий-
ских компаний. А еще, когда 
ему это было выгодно, вы-
ступал как разоблачитель 
коррупционных схем в сфере 
налогообложения. Как по-
том выяснилось, о налоговых 
аферах Браудер знал не по-
наслышке - сам ими бало-
вался.

Согласно приговору суда, 
Уильям Браудер и Сергей 
Магнитский создали крими-
нальную схему для сокрытия 
налогов нескольких своих 
компаний, зарегистрирован-

ных в Калмыкии. Суд при-
знал вину обоих в этом пре-
ступлении. Браудера при-
говорили к тюрьме заочно, а 
уголовное дело Магнитского 
было прекращено в связи с 
его смертью.

Клондайк 
по-российски

При этом в разработке на-
ходится еще одно уголовное 
дело против Браудера. Фи-
нансиста обвиняют в неза-
конном приобретении семи 
процентов акций «Газпрома» 
в тот момент, когда действо-
вал мораторий на их покуп-
ку для иностранных лиц и 
компаний. Чтобы обойти за-
прет, фонд «Hermitage Capital 
Management» зарегистри-
ровал в 90-х годах пару де-
сятков подставных фирм и 
через них скупал акции газо-
вого монополиста.

- Сам по себе факт, что 
Браудер является лично-
стью не просто сомнитель-
ной, а насквозь фальшивой 
и криминальной, в общем 
сомнений не вызывает, - кон-
статирует Дмитрий Гавра, 
петербургский политолог и 
социолог, профессор СПбГУ. 
- Россия в свое время была 
Клондайком, где можно было 
быстро украсть что плохо 
лежит. Особенно если еще 
дружить с чиновниками. К 
нам тогда, в 90-е, потянулись 
всякие сомнительные лично-
сти. Что касается Браудера, 
в любой стране с приличной 
рыночной экономикой ему 
бы просто руки  не подали. 
Также понятна и ситуация с 

Магнитским - он обслуживал 
интересы Браудера и помо-
гал ему «оптимизировать» 
налоги.

Элементы 
политического 

давления

Дмитрий Гавра объясняет, 
почему дело Магнитского 
приобрело такой большой 
резонанс в мире и так актив-
но муссируется западными 
политиками и СМИ.

- Очевидно, что США ищут 
разные способы давления 
на Россию, - говорит он. - В 
плане международных от-
ношений есть вещи важные, 
а есть вещи неважные. Вот 
история с Сирией важная! 
И неуступчивость России по 
Сирии вызывает очевидное 
раздражение в Вашингтоне. 
Кроме того, на кону стоит по-
ставка комплексов С-300 в 
Сирию, а это уже сильно пу-
гает Израиль. Еще есть важ-
ный вопрос, касающийся во-
оружений средней и малой 
дальности, размещения их 
в Европе и ситуации с дого-
вором по ракетам средней и 
малой дальности. А вот такие 
вопросы, как «список Маг-
нитского», история с Эдвар-
дом Сноуденом, скандал с 
«Pussy Riot», - это по сути вто-
ростепенные вопросы, кото-
рые используются в качестве 
элемента давления друг на 
друга, чтобы получить вы-
игрыш там, где это действи-
тельно важно. Те же «Pussу 
Riot» на Западе были инте-
ресны только как повод, что-
бы в очередной раз получить 
бюджетные ассигнования на 
разведывательные операции 
против России и на помощь 
российским неправитель-
ственным организациям, 
которые занимаются поли-
тической деятельностью. 
Это все нормальная большая 
шахматная доска. Если же 
говорить о Браудере, то он, 
безусловно, является эле-
ментом крупной игры. Как 
вы понимаете, скупка акций 
«Газпрома» иностранным ли-
цом - это очевидная полити-
ческая операция, связанная 
с распределением энергети-
ческих ресурсов. И Браудер 
в этой игре не пешка, а впол-
не себе фигура. Однако и не 
ферзь, и тем более не шах-
матист, который передвига-
ет фигуры.

Виктория ПАНКРАТОВА
Фото ИТАР-ТАСС

315 июля 2013 года

«Браудер - личность 
насквозь фальшивая 

и криминальная!»
Российский суд заочно приговорил 

одного из самых влиятельных западных 
финансистов к девяти годам лишения свободы

ГРОМКОЕ ДЕЛО

недели

Приговор Браудеру вынесен, 
теперь дело за малым - 
надо отыскать и арестовать 
финансиста, а после посадить 
его в российскую тюрьму

Владимир БОРТКО, 
кинорежиссер:
- Я двумя руками за изменение даты празднования Дня 

России! Праздник должен быть посвящен дате образова-
ния нашего государства. Не 12 июня девяносто какого-то 
года родилась и оформилась наша Россия. Тогда она раз-
валилась! Крещение Руси - вот точная дата. 28 июля 988 
года родилось наше государство. Понятный, простой и 
святой праздник для нашей державы.

Александр БЕЛЯЕВ, 
руководитель Управления 
Федеральной антимонопольной службы 
по Санкт-Петербургу:
- Не надо менять. Во-первых, к празднику в этот день уже 

привыкли. Последние года два, на мой взгляд, многие его 
отмечают с удовольствием. Во-вторых, должен же быть 
какой-то общероссийский летний праздник! В-третьих, 
лучше бы ничего пока не менять в наших календарях. Хва-
тит уже, наменялись! А то выйдет как с 4 ноября: праздну-
ем день смуты и гражданской войны на Руси, когда победа 
над поляками была делом десятым. Лучше бы уж оставили 
7 ноября и назвали днем памяти жертв всех революций!

Андрей НОСКОВ, 
актер:
- В каждой стране есть статусный день ее имени, и он 

связан с датой, на которую люди откликаются эмоцио-
нально, сердцем. Наше 12 июня, как правило, никаких 
эмоций у россиян не вызывает, а вызывает скорее недо-
умение. Если бы Госдума предложила какой-то другой 
день, понятный каждому нашему соотечественнику, ду-
маю, подобная перемена имела бы смысл.

Виктор БОГОРАД, 
художник-карикатурист:
- А что, депутатам Госдумы больше нечем заняться? У 

нас все цветет и пахнет? Осталось только праздники пра-
вильно по дням расставить? Где они вообще витают, в ка-
кой стране грез?

Валерия ГЛОБА, 
астролог:
- В принципе, день 12 июня с точки зрения располо-

жения звезд - абсолютно нейтральный. Он ничем не от-
мечен, нет никаких зацепок и привязок именно к России. 
Единственный плюс в этой дате для россиян - лишний вы-
ходной летом.

Семен АЛЬТОВ, 
писатель-сатирик:
- Этот вопрос гораздо серьезнее, чем кажется на пер-

вый взгляд. К обстоятельному ответу на него я пока не го-
тов, а шутить на эту тему не хочется.

ВЛИЯТЕЛЬНЫЙ единоросс депутат Госдумы 
Евгений Федоров выступил с предложени-
ем изменить дату празднования Дня России. 
Он считает, что 12 июня - ничего не значащий 
для большинства россиян день. К тому же 
принятие в этот день в 1990 году Декларации 
о суверенитете РСФСР послужило толчком к 
развалу Союза, а избрание в этот день в 1991 
году президентом РСФСР Ельцина стало, по 
оценке большинства россиян, главной траге-
дией второй половины XX века.

Надо ли 
менять дату 

празднования 
Дня России?

- спросила «Смена» у известных 
петербуржцев

ОПРОСОПРОС
VIPVIP--

Вопрос задавала
Людмила АНДРЕЕВА
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«Добро пожаловаться, 
или Ждите ответа!»

Проблема завышенных коммунальных платежей 
по-прежнему актуальна

О ТОМ, как чиновники 
и сотрудники управляю-
щих компаний реагируют 
на жалобы горожан, вы-
званные резким ростом 
коммунальных платежей, 
говорили в Балтийском 
медиа-центре на круглом 
столе «ЖКХ: Добро по-
жаловаться, или Ждите 
ответа!». Организатором 
встречи стала редакция 
газеты «Вечерний Пе-
тербург». Все последние 
месяцы журналисты ра-
ботали с обращениями, 
поступавшими на горя-
чую линию «ЖилКомХоз», 
и отправляли информа-
цию в районные админи-
страции, в Смольный и в 
прокуратуру Петербурга. 
Что поменялось в работе 
управляющих компаний за 
это время?

Константин Миков, 
главный редактор газе-
ты «Вечерний Петербург»: 
- С 1 марта в Балтийской 
медиа-группе работает го-
рячая линия «ЖилКомХоз», 
по которой мы принимаем 
жалобы от петербуржцев на 
работу управляющих ком-
паний. За это время нам по-
звонило больше 2,5 тысячи 
человек. Около 1800 звонков 
- это жалобы людей, которые 
не понимают, почему в не-
сколько раз выросла плата 
за отопление, почему бух-
галтерия жилкомсервиса не 
хочет разъяснять порядок 
начисления платы за комму-
нальные услуги, почему, на-
конец, хамят в управляющей 
компании! Эти обращения 
мы собрали, разбили по рай-
онам, а получившуюся базу 
обращений отправили в рай-
онные администрации…

Думали, что летом поток 
жалоб уменьшится - все-
таки многие на дачах. Но не 
тут-то было! Вот отрывок 
из последнего обращения: 
«Отопление у нас отключи-
ли еще в апреле. Каково же 
было наше удивление, когда 
в июне к нам пришла пла-
тежка за май, в которой, во-
первых, откуда-то взялась 
плата за отопление, а во-
вторых, эта плата оказалась 
в четыре раза больше, чем, 
например, за отопление в 
ноябре прошлого года! У нас 
много вопросов, а бухгалте-
рия ничего не объясняет…» 

В общем, нам хотелось 
бы на сегодняшнем круглом 
столе поговорить о том, как 
власти города, структуры 

ЖКХ и надзорные органы 
отрабатывают эти жалобы и 
обращения. Наверное, пред-
ставителям каждого района 
есть о чем рассказать. Кро-
ме того, уже известны ре-
зультаты работы мобильных 
групп, которые все эти меся-
цы должны были оперативно 
разбираться с жалобами жи-
телей.

Валерий Сапожников, 
первый заместитель гла-
вы администрации Петро-
градского района, предсе-
датель совета директоров 
ЖКС № 2 Петроградского 
района: 

- У нас проводилась очень 
серьезная разъяснительная 
работа с жителями. Мы от-
крыли всю информацию по 
общедомовым узлам учета, 
показали, где и как произ-
водились расчеты. Дома с 
узлами учета у нас обору-
дованы системой передачи 
информации. Там есть пере-
датчик, который отправляет 
данные о том, сколько было 
израсходовано гигакалорий 
в конкретном доме. Инфор-
мация поступает на сервер 
организации, которая за-
нимается эксплуатацией 
этих узлов учета. А дальше 
данные передаются управ-
ляющей компании. Помню, 
в СМИ говорили о том, что 
некие группы из обществен-
ников и активистов домовых 
советов будут ходить и сни-
мать показания с приборов 
учета в подвалах, пытаясь 
таким образом обнаружить 
нарушения со стороны нечи-
стоплотных жилищников. Так 
вот, эта идея чисто техниче-
ски не проходит! Мы решили 
этот вопрос по-другому: вы-
вели данные с приборов уче-
та непосредственно в район-
ную администрацию и в жил-
комсервис, оборудовали для 
работы с этой информацией 
рабочие места. Таким обра-
зом, появилась возможность 
сравнить показания прибо-
ров учета за каждый день по 
каждому дому. Например, 
сразу стало понятно, где есть 
перетопы, а где их нет.

Если говорить об итогах 
работы мобильных групп, то 
в целом нарушений было вы-
явлено немного. В большин-
стве случаев расчеты были 
проведены правильно, одна-
ко присутствовал чисто пси-
хологический момент - люди 
оказались не готовы принять 
новую систему, когда зимой 
из-за отопления квартплата 
резко повышается, и не го-
товы платить за фактически 
потребленное тепло. Но, ко-

нечно, есть вина жилищных 
служб, которые слишком 
долго раскачивались, рабо-
тали недостаточно опера-
тивно. Могу сказать, только 
благодаря совместной рабо-
те с прокуратурой нам уда-
лось добиться, чтобы управ-
ляющие компании выставля-
ли счет за тепло, потреблен-
ное в марте, в апрельских 
квитанциях, а в мае - за 
апрельское потребление. А 
то ведь до этого получилось, 
что управляющие компании 
опаздывали и, например, в 
феврале заставляли платить 
жильцов аж за декабрь! Есте-
ственно, все это вызывало у 
людей закономерные вопро-
сы. Но мобильные группы и 
разъяснительная работа во 
многом снизили возникшее 
социальное напряжение.

Константин Миков: 
- Однако накаленной соци-

альной ситуации могло и не 
быть, если бы управляющие 
компании вошли в эту ком-
мунальную реформу более 
подготовленными и, скажем 
так, не с таким чувством без-
наказанности, как это было! 
Сегодня журналист «Вечер-
ки» звонил в управляющую 
компанию «Респект-дом» в 
Московском районе. Там три 
раза бросили трубку, прежде 
чем наконец ответили. А по-
том сказали: «Что вы сюда 
звоните? Какое вам дело?!» 
Это показательный при-
мер, как у нас обращаются 
с людьми. Теперь хочу пере-
дать слово представителю 
Центрального района.

Сергей Орлов, первый 
заместитель главы адми-
нистрации Центрального 
района: 

- Прежде всего я хочу по-
благодарить СМИ за то, что 
в этой ситуации они стали 
мостиком между властью, 
жилищными службами и жи-
телями. Что касается Цен-
трального района, у нас за 
это время было не более 
300 - 350 жалоб, связанных с 
коммунальными платежами. 
Конкретно от сотрудников 
Балтийской медиа-группы 
с марта по конец июня мы 
получили перечень из 94 об-
ращений. По 56 обращениям 
были даны разъяснения, но 
нарушений там не было. По 
17 адресам мы нашли упу-
щения и недочеты, которые 
были исправлены. Мы про-
вели необходимые перерас-
четы платы за коммунальные 
услуги и направили жителям 
разъясняющие коммента-
рии.

КРУГЛЫЙ СТОЛ

ЖКХ: Жадность.

УЧАСТНИКИ ДИСКУССИИ:
Константин МИКОВ, 
главный редактор 
газеты «Вечерний 
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ведущий 
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Валерий САПОЖНИКОВ, 
первый заместитель 
главы администрации 
Петроградского района, 
председатель совета 
директоров ЖКС № 2 
Петроградского района

Сергей ОРЛОВ, 
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приемной 
Балтийской 
медиа-группы
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Вы сказали, что управляю-

щие компании к работе по но-
вым правилам подошли не-
подготовленными. Я с этим 
согласен. Однако в данной 
ситуации сыграли свою роль 
не только просчеты в работе 
УК, но и серьезные пробелы 
в законодательстве! Очень 
сложно начинать работать в 
условиях неразберихи, прак-
тически вручную выявляя бе-
лые пятна и слабые места в 
новых правилах. Но, конечно, 
это не снимает ни с кого от-
ветственности. И уж тем бо-
лее не дает права сотрудни-
кам управляющих компаний 
хамить жителям и занимать-
ся отфутболиванием!

Константин Миков: 
- Спасибо. Мы очень рады 

услышать, что обращения, 
которые собрали сотрудники 
Балтийской медиа-группы, 
не кладутся под сукно, что 
с ними работают и есть ре-
зультаты. К сожалению, нет у 
нас сегодня на круглом столе 
представителей Жилищно-
го комитета. Но то, что мы 
слышали от них зимой, по-
казалось нам странным. Они 
говорили, что жильцы сами 
должны решать проблему с 
управляющей компанией. 
А если совсем не могут ре-
шить, пусть идут в суд. Мне 
кажется, это неправильная 
позиция нашей исполнитель-
ной власти. Неужели житель 
сам должен идти и своими 
малыми силами сражаться с 
огромной организацией?!

Олег Попков, глава до-
мового комитета дома № 4 
по улице Блохина:

- Я состою в совете дома, 
часто общаюсь с жилищно-
коммунальными службами 
и позволю себе немного по-
быть адвокатом управляю-
щих компаний. Мы все на-
ходимся в одном правовом 
поле, а качество правово-
го поля в сфере ЖКХ было 
нам продемонстрировано 
особенно ярко в последнее 
время. У меня в руках папка, 
в ней - документы, поясня-
ющие порядок расчетов за 
холодное водоснабжение на 
общедомовые нужды. Мне 
удалось получить деталь-
ный, качественный расчет по 
нашему дому. Он занимает 
семь страниц! Более того, я, 
как и любой другой обычный 
человек, не смог бы понять, 
что там написано, если бы 
бухгалтер любезно не разме-
тил эти бумаги. Раньше лю-
бой мог взять калькулятор и 
проверить все расчеты в кви-
танции, а теперь это принци-
пиально невозможно! Так что 
хочу сказать: не совсем пра-
вильно во всем винить толь-
ко жилкомсервисы. Дескать, 
они средоточие зла. Да, там 
много проблем и зла много, 
но, смею вас заверить, оно 
не только в жилкомсервисах!

А вот моя вторая мысль. 
Боюсь, нынешняя система 
оплаты отопления препод-
несла нам не все сюрпризы. 
Вот у нас в этот отопитель-
ный сезон средняя темпе-
ратура по Петербургу была 
-1,8 C°. Это немного. Однако 
люди уже лезли на стену из-
за этого роста квартплаты! 
К сезонному росту комму-

нальных платежей они ока-
зались не готовы. А если бы 
у нас зима была как в 2003 
году? Там средняя темпе-
ратура была -2,3 C°. Какие 
бы платежи получили жите-
ли? А если вспомнить зиму 
на стыке 1941 - 1942 годов, 
когда средняя температура 
за зимний период была -7,6 
градуса? В этом случае люди 
получили бы счета только за 
отопление по 20 - 25 тысяч 
рублей! Вы представляете, 
что у нас начнется и какая 
социальная напряженность 
возникнет в холодную зиму?!

Константин Миков:  
- Это очень важный вопрос, 

мы поговорим об этом на на-
ших следующих встречах. Но 
сейчас мы все же обсужда-
ем поведение управляющих 
компаний и чиновников в от-
вет на жалобы жителей. Сло-
во - представителю Василе-

островского района.

Владимир Середин, за-
меститель директора ГУ 
ЖА Василеостровского 
района:

- Мы выработали такую 
систему: все разговоры по 
телефону, когда граждане 
обращаются с вопросами 
в ЖКС, записываются, и на 
совещаниях идет разбор по-
летов с учетом прослуши-
вания тех ответов, которые 
присутствуют в записи. Если 
есть признаки некорректно-
го поведения по отношению 
к гражданам, разбираемся. 
Дальше либо приглашают-
ся люди для принесения из-
винений, либо применяют-
ся санкции по отношению к 
ЖКС… 

Константин Миков: 
- Важная роль в контроле 

за деятельностью управля-

ющих компаний по закону 
принадлежит прокуратуре. 
Какова эффективность про-
курорского контроля?

Марина Николаева, 
старший помощник проку-
рора Санкт-Петербурга по 
взаимодействию со СМИ:

- Как вы знаете, сотруд-
ники прокуратуры работали 
в мобильных группах. При-
чем, можно сказать, в тече-
ние полугодия у нас все силы 
были брошены, чтобы разо-
браться с этими тарифами 
и проблемами в ЖКХ! Через 
какое-то время, как грибы, 
стали расти уголовные дела, 
в настоящий момент их 20. 
Также оформлено 130 про-
токолов об административ-
ных нарушениях и вынесено 
более сотни предостереже-
ний. Еще мы составили 97 
исковых заявлений в защиту 
граждан. Все эти иски были 

удовлетворены либо судом, 
либо добровольно в досу-
дебном порядке.

Впрочем, для себя мы сде-
лали такой вывод: нельзя 
сказать, что во всех случаях 
управляющая компания хо-
тела специально нажиться 
на завышенных платежах и 
похитить деньги. Зачастую 
речь идет просто о неком-
петентности. Вот вам типич-
ный пример. Идут жалобы 
от жителей, мы выходим на 
проверку в управляющую 
компанию, а там сидит моло-
дой человек 25 лет, которого 
недавно взяли на работу. Он 
мог элементарно наделать 
ошибок. В целом, конечно, 
человеческий фактор игра-
ет большую роль в управля-
ющих компаниях. Я имею в 
виду и грубость, и некомпе-
тентность.

Константин Миков:
- А теперь я прошу сотруд-

ников Общественной при-
емной БМГ озвучить ста-
тистические данные по об-
ращениям петербуржцев с 
жалобами на жилищно-ком-
мунальные службы.

Евгений Негров, социо-
лог Общественной прием-
ной БМГ:

- Общественная приемная 
БМГ работает уже девятый 
год, так что нам есть с чем 
сравнивать. В этом году мы 
наблюдали взрывной рост 
жалоб именно по проблемам 
ЖКХ. Статистика за первое 
полугодие 2013 года пока-
зала, что из 3061 заявления, 
поступившего в приемную, 
1041 обращение относится 
к жилищно-коммунальным 
вопросам. 46 процентов та-
ких обращений связаны с 
ростом коммунальных пла-
тежей. Отмечу, что в базу по-
падают только те случаи, ког-
да люди до обращения к нам 
пытались решить проблему 
напрямую через ЖКС, но у 
них это не получилось. Хочу 
поблагодарить за быструю 
реакцию на обращения Цен-
тральный, Выборгский, Ка-
лининский и Петроградский 
районы. А вот в некоторые 
другие районы обращения 
уходят, как в черную дыру!..

Константин Миков:
- Балтийская медиа-группа 

будет и дальше собирать об-
ращения граждан, система-
тизировать их и предостав-
лять исполнительной власти 
и надзорным органам. Мы 
надеемся, что наши данные 
помогут построить работу 
конструктивно. Сегодня я 
услышал от представителей 
районных администраций, 
что они готовы работать с 
этими обращениями. Для 
нас это важно. Помню, как-то 
зимой мы собирали такой же 
круглый стол, и там один вы-
сокопоставленный чиновник 
заявил: «Что вы там собира-
ете, зачем вы этим занимае-
тесь?!» Меня очень удивила 
такая позиция. Радует, что 
сейчас и власть начала пони-
мать серьезность проблемы 
с повышением коммуналь-
ных платежей.

Подготовила Юлия ЛИ
Фото Святослава АКИМОВА

и ИТАР-ТАСС

Система ЖКХ управляема только в ручном режиме
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Предначертано в ДНК
Петербургские ученые нашли новый ген наследственного рака 

и первыми в стране внедрили методы 
молекулярной диагностики

БУДЕМ откровенны: в 
России биомедицинская 
наука, к сожалению, до-
вольно слаба. Мы серьез-
но отстаем во многих об-
ластях от мировых лиде-
ров, но все же есть и у нас 
научные лаборатории и 
институты, которые могут 
похвастаться передовыми 
биомедицинскими разра-
ботками и фундаменталь-
ными открытиями. Жаль 
только, что это единич-
ные случаи. Один из них - 
наш, петербургский НИИ 
онкологии им. Петрова. 
Именно здесь находится 
знаменитая лаборатория 
молекулярной онкологии, 
ученые которой опреде-
лили новый ген наслед-
ственного рака и предло-
жили несколько инноваци-
онных решений в области 
подбора лекарственных 
препаратов на основе мо-
лекулярных маркеров.

Любимое 
дело

Лаборатория встречает 
нас размеренным гудением 
аппаратуры и атмосферой 
неторопливой деловитости. 
Из общей картины выбивает-
ся только постоянно куда-то 
спешащий и на ходу реша-
ющий множество вопросов 
Евгений Имянитов - местный 
царь и бог, руководитель ла-
боратории молекулярной 
онкологии и отдела биологии 
опухолевого роста НИИ он-
кологии им. Петрова. Внеш-
ний вид выдает в нем чело-
века крайне увлеченного: с 
взъерошенной шевелюрой, 
горящим взором. Именно 
так режиссеры любят изо-
бражать в фильмах гениаль-
ных ученых. 

О генетических исследо-
ваниях Имянитов готов рас-
сказывать часами. Причем 
сразу становится понятно - с 
таким воодушевлением и эн-
тузиазмом говорят только о 
любимом деле.

- Мы открыли новый ген, 

который показывает высо-
кую вероятность появления 
рака молочной железы у 
женщин, - говорит Евгений 
Наумович. - До этого было 
известно о семи подобных 
дефектных генах. При этом 
все предыдущие открытия 
были сделаны за рубежом, 
и мы рады, что теперь есть 
и российский вклад в эту об-
ласть знаний. Исследован-
ный нами ген BLM в шесть 
раз увеличивает риск рака 
молочной железы! В целом у 
носителей BLM вероятность 
появления данного вида рака 
составляет 60 процентов. 
Конечно, это очень опасно! 
Если у человека обе копии 
гена повреждены (а как из-
вестно, мы получаем всегда 
две копии гена: отцовскую и 
материнскую), это приводит 
к серьезному генетическо-
му заболеванию - синдрому 
Блума. Однако если повреж-
дена только одна копия, то 
человек внешне выглядит 
здоровым и даже не подо-
зревает, что у него высока 
вероятность развития рако-
вой опухоли!

Генетическая 
бомба 

замедленного 
действия

Евгений Наумович сетует, 
что в российской клиниче-
ской практике достижения 
молекулярных исследований 
в области онкологии внедря-
ются очень тяжело. Это ка-
сается даже самого извест-
ного гена наследственного 
рака BRCA1, открытого еще 
в 1994 году.

Правда, пару месяцев на-
зад об этом гене заговорили 
во всем мире даже простые 
обыватели, а не только он-
кологи. И все благодаря не-
ординарному поступку гол-
ливудской актрисы Андже-
лины Джоли. Одна из самых 
красивых женщин планеты 
решилась на профилактиче-
скую операцию по удалению 
молочных желез и замену 
их силиконовым протезом, 
когда узнала, что является 
носительницей дефектного 

гена наследственного рака 
BRCA1! Онкологического 
заболевания у актрисы нет, 
но прогноз врачей был не-
утешительным: существует 
87-процентная вероятность, 
что у Джоли в сравнительно 
раннем возрасте разовьется 
рак молочной железы. Мать 
Анджелины, тоже имевшая 
дефектный ген, умерла от 
рака в возрасте 56 лет. А в 
мае этого года из-за онкоза-
болевания скончалась тетя 
Джоли. Актриса решила не 
ждать страшного диагноза и 
легла под нож хирурга. Кто-
то назвал поступок голли-
вудской звезды преждевре-
менным и шокирующим, но 
Евгений Имянитов считает, 
что Джоли поступила верно.

- Конечно, она молодец, что 
подняла эту тему, - рассуж-
дает ученый. - К сожалению, 
люди в части онкологических 
заболеваний малограмотны 
и предпочитают до послед-
него не замечать опасности. 
А ведь количество онкоболь-
ных из года в год растет. Рак 
на сегодня - самая актуаль-
ная болезнь! Если вычесть 

Специальный

ГОРИЗОНТЫ  
НАУКИ

В молекулярной 
лаборатории 
онкологии исследуют 
дефектный ген BLM, 
который в шесть раз 
увеличивает риск 
возникновения рака 
молочной железы



категории совсем уж пожи-
лых людей, которые умира-
ют от естественных причин, 
и несчастные случаи, то он-
кологические заболевания 
выходят на первое место. 
При этом во многих случаях 
заболевание можно выявить 
на ранних этапах либо даже 
предупредить его. По край-
ней мере, это касается той 
категории больных, у кого 
рак связан именно с плохой 
наследственностью. А эта 
группа достаточно велика. 
К примеру, около 5 процен-
тов от всех больных раком 
молочной железы и 20 про-
центов больных раком яич-
ника были изначально гене-
тически предрасположены 
к этим заболеваниям. У по-
ловины из них можно было 
бы предотвратить появление 
опухоли, если бы им вовремя 
сделали генетический ана-
лиз! К сожалению, в России 
очень мало людей проходит 
генетическое тестирование 
по онкологии. 

Момент 
истины

Во время нашего разго-
вора в лаборатории как раз 
проводят анализ на наличие 
дефектных генов у одной 
онкологической пациентки. 
У женщины выявили рак мо-
лочной железы в раннем воз-
расте, и это подозрительно. 
Врачи решили обследовать 
ее гены, чтобы понять, гро-
зит ли заболевание ее до-
черям и сестре из-за плохой 
наследственности.

Сначала лаборант-иссле-
дователь Светлана Алексахи-
на достает из холодильника 
пробирку с кровью пациент-
ки. Начинается процесс вы-
деления ДНК. Он достаточно 
длительный, поэтому сле-
дующий этап исследования 
нам показывают на образце 
ДНК другой онкобольной.

- Из всего фрагмента ДНК 
мы выбираем маленький, 

нужный нам кусочек для ис-
следования и проводим по-
лимеразно-цепную реакцию 
(ПЦР), которая позволяет 
увеличить количество нужно-
го нам генетического мате-
риала, - рассказывает Свет-
лана. - А дальше с помощью 

электрофореза мы опреде-
ляем размер фрагментов 
ДНК.

Лаборант-исследователь 
показывает нам тонкую ге-
левую пластинку, на которую 
наносится ДНК, и подключа-
ет ее к электричеству.

- Поскольку ДНК «заряже-
на», то фрагменты движутся 
и выстраиваются опреде-
ленным образом, - поясня-
ет она нам свои действия. - 
Фрагменты, которые больше 
по размеру, «ползут» мед-
леннее, а те, что поменьше, 
- быстрее. Дальше мы окра-
шиваем нашу гелевую пла-
стинку, просматриваем ее 
через ультрафиолет и видим 
генетический «рисунок». Те-
перь по фрагментам разной 
длины мы можем найти му-
тацию в генах. Вот здесь, на-
пример, обратите внимание, 
у нас две полоски, а значит, 
есть мутация, выраженная в 
потере участка хромосомы.

Мы переходим в помеще-
ние, где расположен один 
из новейших приборов-ана-
лизаторов, который позво-
ляет существенно облегчить 
проведение исследований. 
Здесь можно работать не 
с отдельными фрагмента-
ми ДНК, а провести полно-
геномное секвенирование, 
то есть расшифровать все 
ДНК и увидеть все мутации. 
Метод совершенно новый и 
пока еще не применяется в 
клинической онкологии для 
рутинной диагностики. Но 
Евгений Имянитов уверен, 
что это лишь вопрос време-
ни. Ведь подобные исследо-
вания очень востребованы. 
Сейчас каждый человек яв-
ляется носителем полутора 
десятков патогенных мута-
ций. Но, зная свои «слабые 
места», можно предупредить 
развитие многих опасных за-
болеваний. Причем не толь-
ко у себя, но и у своих детей.

Прорывные 
открытия

Знание дефектов генов по-
зволяет не только предуга-
дать заболевания, но и выра-
ботать более эффективный 
метод их лечения. Поэтому 
еще одно направление, на 
котором специализируется 

лаборатория молекулярной 
онкологии, - это генный ана-
лиз раковых опухолей для 
подбора лекарственных пре-
паратов.

В этот раз лаборант Свет-
лана Алексахина демонстри-
рует нам пробирку с кусоч-
ками белого парафина. И 
поясняет, что таким образом 
хранится материал раковой 
опухоли - его вырезают и за-
ливают парафином, который 
потом застывает. Конкретно 
перед нами образец опухоли 
легкого.

- Если в ДНК этого пациен-
та, который болен аденокар-
циномой легкого, мы найдем 
определенные мутации в 
гене эпидермального фак-
тора роста, то врачи могут 
смело порекомендовать ему 
препарат, который в его слу-
чае покажет стопроцентную 
эффективность! - расска-
зывает Евгений Имянитов. 
- Благодаря генным иссле-
дованиям в онкологии уже 
произошла революция в ле-
чении некоторых видов рака 
легкого и меланомы. А ведь 
меланома раньше вообще 
считалась заболеванием, не 
поддающимся терапии. Сей-
час же выясняется, что 50 
процентов пациентов содер-
жат генную мутацию, которая 
позволяет лечить меланому 
целой линейкой препаратов! 
Да, это очень дорогие, мало-
доступные лекарства, но они 
помогают, и это, безусловно, 
прорыв! Поэтому так важно 
анализировать гены, кото-
рые могут быть связаны с 
чувствительностью к тем или 
иным препаратам.

Ученые отмечают, что мир 
сейчас стоит на пороге еще 
более серьезных открытий. 
Ведь очевидно, что значе-
ние многих генных мутаций 
и их связь с определенными 
заболеваниями пока недо-
статочно изучены. Но уже 
сейчас удается делать то, 
что всего десять лет назад 
казалось фантастикой.

Юлия ЛИ
Фото Святослава АКИМОВА
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Каждый человек является носителем полутора десятков патогенных мутаций

Руководитель лаборатории Евгений Имянитов 
о своей работе может говорить часами

Лаборант Светлана Алексахина выделяет ДНК из крови онкобольной



НЕДАВНО на Греческой 
площади собрались сотни 
горожан. Говорили они о 
том, о чем неоднократно 
писала «Смена»: многие 
общественные организа-
ции, а также архитекторы 
Петербурга считают воз-
ведение очередного биз-
нес-центра в начале Ли-
говки, рядом с «Октябрь-
ским», очередной градо-
строительной ошибкой. 
Петербуржцы, и в их чис-
ле митрополит Санкт-Пе-
тербургский и Ладожский 
Владимир, поддержива-
ют идею о воссоздании на 
этом месте Греческого со-
бора.

ПРОЕКТ Греческого со-
бора уже разработан, и есть 
макет, глядя на который 
можно только восхищаться: 
Греческая площадь стано-
вится буквально совершен-
ной! Этот макет, созданный 
Дмитрием Лагутиным и его 
коллегами по «Архитектур-
ной фабрике 32 декабря», 

высокого оценен и обще-
ственностью, и Академией 
художеств.

- Сейчас пересечение Ли-
говского проспекта и улицы 
Жуковского с градострои-
тельной точки зрения выгля-
дит невнятно, поскольку БКЗ 
поставлен по отношению 
к соседним магистралям в 
общем-то случайно, - счита-
ет искусствовед, профессор 
Академии художеств Влади-
мир Лисовский. - Церковь, 
прекрасно просматриваемая 
в перспективе проспекта, 
даст этому месту необходи-
мую доминанту, обладаю-
щую выразительными силуэ-
том и пластикой.

Это мнение разделяет за-
ведующий кафедрой исто-
рии и теории архитектуры 
Академии художеств Андрей 
Пунин и многие другие про-
фессионалы высочайше-
го класса. Однако художе-
ственным соображениям до 
сих пор противостоят сооб-
ражения другого свойства: 
здесь упорно продолжают 
строить бизнес-центр.

Участники митинга скан-
дировали: «Греческой церк-

ви святого Дмитрия Со-
лунского - да! Очередному 
бизнес-центру - нет!» Мно-
гие выступавшие простые 
петербуржцы вспоминали, 
сколько славных имен связа-
но с этим собором: им в свое 
время восхищались знаме-
нитые деятели культуры - от 
Федора Достоевского до 
Льва Гумилева, считавшего 
эту церковь образцом визан-
тийского зодчества. Пред-
ставитель русско-греческого 
клуба Иордан Кэссиди вновь 
и вновь повторял: «Мы долж-

ны всем православным ми-
ром воссоздать Греческую 
церковь, а потом всем пра-
вославным миром ею любо-
ваться!» Альтернатива храму 
в виде серого пятиэтажного 
куба бизнес-центра нико-
го из участников митинга не 
устраивала.

В начале лета у сторонни-
ков возрождения церкви на 
Греческой площади появил-
ся еще один сочувствующий: 
Совет по сохранению куль-
турного наследия при прави-
тельстве Петербурга под-

держал предложение по-
строить копию Греческой 
церкви на месте снесенных 
касс БКЗ «Октябрьский». А 
на прошлой неделе депутаты 
Законодательного собрания 
Петербурга по инициативе 
Анастасии Мельниковой 
рассмотрели этот вопрос и 
попросили правительство 
Петербурга приостановить 
строительство бизнес-цен-
тра. Впереди - проверка за-
конности застройки площа-
ди и возведения на нем се-
рого куба. Но даже если 
 документы будут в порядке - 
разве это железный аргу-
мент в пользу того, что ниче-
го поделать уже нельзя? Раз-
ве нельзя исправить ошиб-
ку?

Такие вопросы звучали 
на прошедшем митинге. 
Если на них последует не-
формальный ответ, то одной 
красивейшей панорамой в 
Петербурге станет больше, а 
вот желающих митинговать - 
значительно меньше.

Людмила АНДРЕЕВА
Фото предоставлено 

архитектором 
Дмитрием Лагутиным
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СВЯТО МЕСТО

САМЫЕ знаменитые 
коллекции вееров, откры-
тые для широкой публики, 
хранятся в Лондоне и Па-
риже. А совсем недавно 
музей вееров появился и 
в Петербурге, на Камен-
ноостровском проспекте: 
в роскошных комодах за 
стеклянными дверцами 
здесь красуются экспона-
ты, произведенные в раз-
ных уголках земли. Есть 
даже экземпляры, кото-
рыми пользовались фран-
цузские модницы и банки-
ры Ротшильды.

ПИТЕРСКИЙ музей не про-
сто представляет боль-
шую коллекцию вееров 
- он сам их производит. 
Над созданием ак-
сессуаров работают 
двое мастеров. Их 
веера выставлены 
на продажу прямо 
в музее. К сожа-
лению, коллек-
ционные работы 
- экспонаты - ку-
пить нельзя.

- Веера в этих помещениях 
- полноправные хозяева. Все 
интерьеры делались именно 
под них, поэтому вокруг все 
блестит и сверкает, - рас-
сказал «Смене» основатель 
коллекции музея «Искусство 
веера» Евгений Пылаев. - 
Веер всегда находился на 
второстепенных ролях - как 
составляющая женского ко-
стюма, например, а ведь 
этот небольшой предмет 
имеет свой язык: с помощью 
него дамы XVIII века прояв-
ляли симпатию к кавалеру 
или наоборот - намекали: ты 
мне не нравишься. Видите, у 

веера тоже есть душа!
Евгений Анатольевич со-

бирает свою коллекцию уже 
20 лет - на сегодняшний день 
она включает более 250 вее-
ров. Подавляющая их часть 
представлена в залах музея. 
Аксессуары - из разных стран 
и эпох. Различаются веера и 
по своему назначению. Кста-
ти, мало кто знает, что веера 
бывают многофункциональ-
ные и могут использоваться 
в качестве опахала и бинокля 
одновременно.

Анна ЖАВОРОНКОВА
Фото 

Святослава АКИМОВА

У веера тоже есть душа
В петербургском музее «Искусство веера» 

аксессуары не только хранят, но и производят 

НЕЗАМЕНИМЫЙ 
АТРИБУТ

Мир - церкви, война - центру!
Помогут ли митинговые призывы 

воссоздать Греческий собор?

Веера можно использовать в качестве опахала и бинокля 
одновременно

Макет Лиговки с Греческой церковью

В музее - веера 
разных эпох



НА МИНУВШЕЙ неделе 
Россия отметила скорб-
ную годовщину - два года 
со дня гибели пассажиров 
теплохода «Булгария». Эта 
трагедия в июле 2011-го 
шокировала всю страну, 
а сама «Булгария» ста-
ла символом преступной 
безответственности, жаж-
ды наживы, халатности 
и коррупции. Однако нет 
худа без добра: случив-
шееся заставило власти 
серьезно переосмыслить 
ситуацию с безопасно-
стью на водном транспор-
те, ужесточить надзор за 
техническим состоянием 
судов и ответственность 
за нарушения при пере-
возке пассажиров. Все это 
привело к положительным 
изменениям, в том числе и 
в Петербурге.

- ПОСЛЕ трагедии «Булга-
рии» мы, по существу, при-
ступили к переоборудованию 
нашего флота и повышению 
степени безопасности, - рас-
сказывает Евгений Зубарев, 
президент Ассоциации вла-
дельцев пассажирских су-
дов Санкт-Петербурга. - За 
это время суда класса Л-06 
(а это самый низкий класс 
безопасности речных судов) 
были переоборудованы, их 
безопасность поднята до 
классов Р-1 и Р-2. По сути, 
мы почти в два раза повы-
сили их класс безопасности! 
Теперь они могут выдержать 
волну в два раза выше, чем 
раньше. В дополнение к это-
му на всех судах внедрена 
единая система управления 
безопасностью, которую 
разработали с подачи Мини-
стерства транспорта.

Однако, как отмечают спе-

циалисты, следует обратить 
внимание не только на кру-
изные суда, но и на мало-
мерные. Катеров и гидро-
циклов в акватории Невы с 
каждым годом появляется 
все больше и больше. Они 
уже стали серьезной состав-
ляющей движения на воде. 
При этом, к сожалению, да-
леко не все владельцы ма-
ломерных судов ведут себя 
адекватно. Особенно горо-
жан раздражают хамоватые 
лихачи, представляющие 
опасность как для туристи-
ческих круизных судов, так и 
для горожан, отдыхающих на 
пляжах и у спусков к воде с 
набережных.

- В Санкт-Петербурге за-
регистрировано порядка 50 
тысяч маломерных судов, 
из них около 500 гидроцик-
лов, - рассказывает началь-
ник отдела Государственной 
инспекции по маломерным 
судам ГУ МЧС России по 
Санкт-Петербургу Борис Го-

товко. - В период навигации 
2013 года уже привлечено 
к административной ответ-
ственности 539 судоводите-
лей за различные наруше-
ния. В основном это были 
нарушения правил плавания, 
отсутствие удостоверения 
на право управления судном 
и отсутствие судового биле-
та.

При этом в летний период 
на нашей акватории появ-
ляется еще и много гостей 
- маломерных судов из дру-
гих регионов. Так что сейчас 
инспекторы ГИМС просто 
завалены работой. Отдель-
ная головная боль - гидро-
циклы. Все реки и каналы 
Санкт-Петербурга закрыты 
для них, поэтому кататься на 
гидроциклах можно только 
по Неве, которая считается 
федеральной водной трас-
сой, и в Финском заливе. Но 
некоторым аквабайкерам за-
кон не писан, и они не только 
заезжают в узкие каналы, но 
еще и гоняют там на боль-
шой скорости! До последне-
го времени не всегда удава-
лось поймать нарушителей, 
но сейчас на вооружении 
инспекторов ГИМС помимо 
катеров появились мощные 
гидроциклы и ситуацию уда-
лось переломить. Многие 
лихачи уже лишились прав.

Также в ближайшие дни 
инспекторы планируют жест-
ко взяться за нетрезвых су-
доводителей. Их на наших 
вод ных просторах тоже хва-
тает, особенно в выходные 
и праздничные дни. Но, как 
отметил Борис Готовко, все 
катера ГИМС недавно были 
оборудованы алкотестера-
ми, и с этого года инспекция 
начинает масштабную ра-
боту по выявлению на воде 
подвыпивших водителей.

Юлия ЛИ
Фото Интерпресс

915 июля 2013 года

Несчастье помогло
Трагедия «Булгарии» дала толчок 

для переоборудования речного 
флота в Петербурге

ГОДОВЩИНА

Мегаполис

Концы в воду?

Эх, прокачусь! Тел. 334-35-57Тел. 334-35-57

С 1 июля по 31 августа 2013 г. проводится 
ДОСРОЧНАЯ подписка на газету «Смена»

(выпуск с ТВ-программой по понедельникам)
на  1-е полугодие 2014 года во всех почтовых 

отделениях Санкт-Петербурга и Ленинградской 
области, а также в РЕДАКЦИИ.

Ждем вас с 11 до 18 часов по адресу: 
ул. Мира, д. 34, лит. А. 

Проезд: от ст. метро «Выборгская» автобусом № 14 
или трамваем № 6 или от ст. метро «Горьковская», 
«Петроградская».

Индекс 55003
ПОДПИСКА-2014ПОДПИСКА-2014

Ж 11 18

до адресата
до востребо-

вания

В почтовых отделениях
454 руб. 

61 коп.
433 руб.

37 коп.

В редакции газеты 420 руб. 405 руб.

Сообщение
о проведении общего собрания акционеров

Закрытого акционерного общества «Контракт-Инвест»

Настоящим сообщаем о проведении внеочередного общего собрания 
акционеров Закрытого акционерного общества «Контракт-Инвест» (далее 
- Общество), место нахождения Общества: Санкт-Петербург, Большой пр. 
П. С., дом 10, лит. А, в форме собрания - совместного присутствия акцио-
неров для обсуждения вопросов повестки дня и принятия решений по во-
просам, поставленным на голосование (далее - общее собрание).

Дата, время, место проведения общего собрания: 6 августа 2013 года 
в 11:00 по адресу: Санкт-Петербург, Большая Разночинная улица, д. 25а, 
помещение 3.56.

Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в общем со-
брании, - 08 июля 2013 года.

Повестка дня общего собрания:
1. Выборы Председателя и Секретаря общего собрания.
2. Принятие решения о добровольной ликвидации ЗАО «Контракт-

Инвест».
3. Назначение ликвидатора ЗАО «Контракт-Инвест».
4. Установление срока и порядка ликвидации ЗАО «Контракт-Ин-

вест».
5. Уведомление регистрирующего органа о начале процедуры 

ликвидации и о назначении ликвидатора ЗАО «Контракт-Инвест».
Порядок ознакомления с информацией (материалами), подлежащей 

предоставлению при подготовке к проведению общего собрания, и адрес, 
по которому с ней можно ознакомиться:

Информация (материалы) предоставляется для ознакомления по ра-
бочим дням в течение 20 дней до даты проведения общего собрания по 
адресу: Санкт-Петербург, Большой пр. П. С., д. 10, а также во время про-
ведения общего собрания.

Для участия в общем собрании акционер - физическое лицо должен 
иметь при себе паспорт или иной документ, удостоверяющий его лич-
ность, представитель акционера - физического или юридического лица 
должен иметь при себе надлежащим образом оформленную доверен-
ность, удостоверяющую его полномочия, а также паспорт или иной доку-
мент, удостоверяющий его личность.

Дата и время начала регистрации лиц, участвующих в общем собрании, 
- 6 августа 2013 года в 10:50.

Организатор торгов - ООО «КомИнвест» (ОГРН 1097746713250, 
ИНН 7719736106, местонахождение: 105318, г. Москва, Семеновская пл., д. 7, 
корп. 17), действующее по поручению конкурсного управляющего ОАО «Рус-
Лизинг» (ОГРН 1037706050491, ИНН 7706309770, местонахождение: 192236, 
г. Санкт-Петербург, Софийская ул., 17, далее - Должник) Василеги Михаила 
Юрьевича (ИНН 772700950710, СНИЛС 101-937-284-38, адрес для направ-
ления корреспонденции: 105318, г. Москва, а/я 100), члена НП «МСОПАУ» 
(ИНН 7701321710, ОГРН 1027701024878, 125362, г. Москва, Вишневая ули-
ца, д. 5), действующего на основании решения Арбитражного суда города 
Санкт-Петербурга и Ленинградской области от 19.01.2012 г. по делу № А56-
53795/2011, объявляет о результатах открытых электронных торгов в форме 
аукциона, прошедших на сайте сети Интернет по адресу: http://el-torg.com 
04.07.2013 г.

Торги по единственному лоту: дебиторская задолженность - признаны со-
стоявшимися. Победитель - ООО «СВ». Цена реализации - 540 000,00 руб.

Организатор торгов - ИП Василега Михаил Юрьевич (ГРИП 304770000115133; 
ИНН 772700950710; тел. 84956470412, адрес местонахождения: 105318, г. Мо-
сква, Семеновская пл., д. 7, корп. 17, e-mail: torgi.bankrotstvo@gmail.com) (да-
лее - Организатор торгов), действующий по поручению конкурсного управля-
ющего ОАО «РусЛизинг» (ОГРН 1037706050491, ИНН 7706309770, местона-
хождение: 192236, г. Санкт-Петербург, Софийская ул., 17, далее - Должник) 
Василеги Михаила Юрьевича (ИНН 772700950710, СНИЛС 101-937-284-38, 
адрес для направления корреспонденции: 105318, г. Москва, а/я 100), члена НП 
«МСОПАУ» (ИНН 7701321710, ОГРН 1027701024878, 125362, г. Москва, Виш-
невая улица, д. 5), действующего на основании решения Арбитражного суда 
города Санкт-Петербурга и Ленинградской области от 19.01.2012 г. по делу 
№ А56-53795/2011, объявляет о результатах открытых электронных торгов в 
форме аукциона, прошедших на сайте сети Интернет по адресу: http://el-torg.
com 04.07.2013 г.

Торги по единственному лоту признаны несостоявшимися в связи с тем, что 
на участие в торгах не было подано ни одной заявки.

Организатор торгов - ООО «Ком Инвест» (ОГРН 1097746713250, 
ИНН 7719736106, местонахождение: 105318, г. Москва, Семеновская пл., д. 7, 
корп. 17), действующее по поручению конкурсного управляющего ОАО «Рус-
Лизинг» (ОГРН 1037706050491, ИНН 7706309770, местонахождение: 192236, 
г. Санкт-Петербург, Софийская ул., 17, далее - Должник) Василеги Михаила 
Юрьевича (ИНН 772700950710, СНИЛС 101-937-284-38, адрес для направ-
ления корреспонденции: 105318, г. Москва, а/я 100), члена НП «МСОПАУ» 
(ИНН 7701321710, ОГРН 1027701024878, 125362, г. Москва, Вишневая ули-
ца, д. 5), действующего на основании решения Арбитражного суда города 
Санкт-Петербурга и Ленинградской области от 19.01.2012 г. по делу № А56-
53795/2011, объявляет о результатах открытых электронных торгов в форме 
аукциона, прошедших на сайте сети Интернет по адресу: http://el-torg.com 
04.07.2013 г.

Торги по единственному лоту: автомобили и прицепы - признаны состоявши-
мися. Победитель - ООО «Балтика Сервис». Цена реализации - 625 757,27 руб.

Стоимость подписки 
на 6 месяцев 

(25 выпусков)
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Пешеходным 
пробкам 

приходит конец
Рекламные щиты, практически 

перекрывающие проход 
по тротуарам Невского проспекта, 
будут ликвидировать постепенно

ПОМИМО автомобиль-
ных пробок, в Петербурге 
есть и пробки пешеход-
ные. Горожане зачастую 
попадают в пробки, идя 
пешком по старинным 
улицам Петербурга, по-
тому что дорогу им пере-
гораживают рекламные 
щиты. Особенно остро 
обстоят дела на Невском 
проспекте - на участке от 
площади Восстания до 
Полтавской улицы. Тро-
туары тут узкие, много 
людей с багажом (рядом 
ведь Московский вокзал!), 
и приходится либо идти 
по проезжей части, либо 
ждать своей очереди, что-
бы обогнуть рекламный 
щит.

ОБЩЕСТВЕННАЯ прием-
ная БМГ откликнулась на 
жалобы петербуржцев и по-
интересовалась у городско-

го Комитета по печати и вза-
имодействию со СМИ, когда 
же люди смогут свободно хо-
дить по Невскому проспекту.

Первый заместитель пред-
седателя этого комитета 
Сергей Серезлеев сообщил, 
что уже разработана концеп-
ция размещения рекламы в 
Петербурге. В ходе реали-
зации данной концепции с 
2013 по 2017 год с централь-
ных улиц города уберут 400 
крупных и особо крупных ре-
кламных конструкций. Кроме 
того, будут ликвидированы 
те рекламные щиты, рассто-
яние от которых до ближай-
шего здания меньше трех 
метров. А это - ни много ни 
мало - еще 300 объектов, ко-
торые мешают пешеходам и 
создают трудности для убор-
ки улиц.

Так что вскоре по Невскому 
проспекту можно будет хо-
дить не только строго вере-
ницей по одному, а взявшись 
за руки. Остается только по-
желать всем нам, чтобы это 
произошло как можно рань-
ше, а не в 2017 году.

Подготовлено по материалам Общественной приемной Балтийской медиа-группы

(197022, СПб, Каменноостровский пр., 67. Тел. 327-52-74, электронный адрес: op@baltmg.ru)

Общественная 
приемная БМГ: 

работа продолжается
ПЯТЬСОТ писем и обращений граждан по-

ступило за июнь в Общественную приемную 
Балтийской медиа-группы. И жизнь Петер-
бурга в них видна как на ладони. Разуме-
ется, людей по-прежнему волнует состоя-
ние жилищно-коммунального хозяйства, но 
спектр проблем этим не ограничивается.

Тротуар: для пешеходов или для щитов?

ХОРОШАЯ 
НОВОСТЬ

Заливай и зажигай?
Квартиру в доме на улице Марата, 43, 

переделали под… сауну

ДЕВЯТЬ лет назад квар-
тиру семьи Рябковых за-
лило. Стали разбираться с 
соседями - и глазам своим 
не поверили: оказалось, 
трехкомнатная квартира, 
расположенная сверху, 
превращена в сауну. Кро-
ме того, над новоявленной 
сауной, на чердаке, появи-
лась двухкомнатная квар-
тира с газовой колонкой. 
Так красиво, бесплатно и 
беззаконно хозяева квар-
тиры № 10 в доме № 43 
по улице Марата живут по 
сей день.

С ТЕХ ПОР протечки у Ряб-
ковых случались не раз. Ко-
миссии из Жилкомсервиса 
№ 2 составляли акты и ухо-
дили, разводя руками: мол, 
дверь не открывают, а что мы 
еще можем сделать? Толь-
ко бумагу подписать. Через 
семь лет терпение у Рябко-
вых лопнуло, и они обрати-
лись в суд. Два года назад 
суд вынес решение: при-
знать перепланировку квар-
тиры № 10 незаконной и вер-
нуть все в первоначальное 
состояние. А что же теперь? 
А ничего. Совершенно ниче-
го.

Потолки у Рябковых цветут 
от грибка и плесени. В сауне 
над их головами продолжа-
ются помывочные меропри-
ятия. Двухкомнатная кварти-
ра, появившаяся на чердаке 
будто из воздуха, тоже нику-
да не делась. Комиссии про-
должают фиксировать про-
течки и разводить руками: 
двери в квартире № 10 не 
открывают - значит, мы бес-
сильны.

Интересная картина полу-
чается: закрыл дверь - и от 
соблюдения закона осво-

божден? И решение суда 
- плевая бумажка, если ты 
не открываешь незнакомым 
людям? Заливай, зажигай, 
застраивай чердаки и под-
ключай опасные приборы 
без всякого технического 
контроля и оплаты к общедо-
мовым сетям?

Что-то не так на улице Ма-
рата. А что именно, Обще-
ственная приемная БМГ сей-
час уточняет у прокуратуры 
Центрального района Пе-
тербурга, которая по закону 
должна пресечь беззаконие.

КОММУНАЛЬНЫЙ  
ПРОИЗВОЛ

Стая на клумбе
«Меньшие братья» звереют, если их оставить 

без присмотра

РЯДОМ со станцией «Ки-
ровский завод», на газоне, 
устроили себе лежбище 
десятки собак. Они при-
стают к прохожим, выры-
вают сумки, а иногда даже 
кусают за руки.

ОДИН из таких случаев 
произошел с Еленой Ва-
лерьевной Григорьевой 19 

июня. В девять часов вечера 
она возвращалась с работы 
домой, и тут на нее наброси-
лись собаки. Женщина успе-
ла перебежать через дорогу, 
а животные, испугавшись 
проезжающих машин, от нее 
отстали. Но они успели ото-
рвать кусок рукава у кофты и 
погрызть сумку с ноутбуком.

- Я не имею ничего против 
собак, - пояснила обратив-
шаяся в Общественную при-
емную БМГ Григорьева. - Но 
ровно до тех пор, пока они 
мне не угрожают. Не хоте-

лось бы причинить вред бед-
ным, обездоленным живот-
ным, но людей еще жальче. 
Надо обеспечить нашу безо-
пасность.

Сотрудники Общественной 
приемной уведомили главу 
Кировского района Сергея 
Иванова о сложившейся си-
туации.

Материалы подготовила
Людмила АНДРЕЕВА

Фото Святослава АКИМОВА
Рисунок 

Леонида МЕЛЬНИКА

ОПАСНО  
ДЛЯ ЖИЗНИ

Кое-где на газонах из-за собак цветов не видно
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Метро, ты стало 
неродным!

ХОЧУ поделить-
ся своими мыс-
лями о питерском 

метро, которое для меня 
перестало быть родным. 
Мне не нравятся новые 
указатели на станциях и 
новый внешний облик ме-
тро в целом.

ПЕРЕХОДЫ между станци-
ями - это вообще шарада. 
Спускаешься вниз по эска-
латору со входа на набереж-
ной канала Грибоедова, про-

ходишь по переходу, и перед 
тобой еще один небольшой 
эскалатор. Над ним таблич-
ка: «Линия № 2» - и все! Что 
за «№ 2» и какие там стан-
ции - не известно никому. 
Народ мечется и не знает, 
куда идти. И ведь так теперь 
на всех пересадочных узлах. 
А помните, как раньше было 
удобно! Висит табличка над 
головой в арочных проемах:  
«К поездам до станций» - и 
тут же перечень всех стан-
ций.

Другой пример. На стенах 
вдоль платформы повеси-
ли дешевую клейкую ленту с 
перечнем всех станций. За-
чем? На ней нет теперь тех 
остановок, где можно де-
лать пересадку. Помните, как 
было раньше? Гораздо удоб-
нее.

Вопрос только один: кому 
пришло в голову менять все 
то, что было сделано удачно? 
Что двигало этими людьми?

Михаил Ивляков

Мы рады 
полиции

ПРОШУ вашу ре-
дакцию объявить 
б л а г о д а р н о с т ь 

полицейским из нашего 
21-го отдела Калининско-
го района. Они самосто-
ятельно, без вызова, при 
объезде территории уго-
монили компанию нетрез-
вых наглых людей.

4 ИЮЛЯ около двух ча-
сов дня в зоне отдыха вну-
три дворов на пересечении 
улицы Васенко и проспекта 

Металлистов компания рас-
пивала спиртные напитки и 
кричала под гитару. Закуски 
разложили на теннисном 
столе, где у нас играют дети. 
Крик все нарастал, мат зву-
чал все чаще, но, слава богу, 
приехала полиция. После ее 
действий в этот вечер и ночь 
мы спали спокойно. Спаси-
бо! Приглашаем полицей-
ских приезжать к нам чаще.

Нина Николаевна,
пенсионерка

Не пора ли стать 
ближе к шпалам?

ДОРОГАЯ «Сме-
на»! У меня есть 
конструк ти вное 

предложение: не пере-
вести ли офис руководи-
телей компании, занима-
ющейся пригородными 
перевозками, подальше 
от Петербурга - в Сосново 
или, например, в Калище?

В ЭТОМ случае они 
наконец-то на себе прочув-

ствуют, что это такое - ехать 
два часа в электричке в Ле-
нинградской области. Ду-
маю, что в результате ис-
чезнут толпы торговцев, 
кричащих в вагонах без-
остановочно, а также толпы 
курильщиков в тамбурах. 
Возможно, перестанут де-
лать такие длинные пере-
рывы между электричками. 
Или придумают, как бороть-
ся с духотой. Или выровняют 

платформы так, чтобы на них 
можно было ступать, выходя 
из электрички, а не спрыги-
вать. А еще - все-таки решат 
проблему с туалетами на 
маршрутах длительностью 
более полутора часов. Мое 
предложение прошу опубли-
ковать для обсуждения.

Зайцев Николай 
Михайлович,

садовод

Русский цирк - 
не кабаре 

МЫ поддержи-
ваем позицию га-
зеты «Смена» в от-

ношении судьбы Цирка на 
Фонтанке. 

РЕФОРМАТОРЫ цирка счи-
тают манеж несовременным, 
а дрессировку животных - 
жестокостью. Мы же счита-
ем, что без манежа получит-

ся кабаре, а не русский цирк, 
а если кто-то жесток с живот-
ными, то гнать из цирка надо 
именно его, а не животных. 
Если нужны подписи в защи-
ту нашего цирка, мы готовы 
собирать.

Семья Абалаковых 
с проспекта 

Просвещения

Превратим белку в норку!
ГОСПОДА-това-

рищи, здрав-
ствуйте! Вот мы 

все возмущены пухнущи-
ми цифрами в квитанциях 
за жилье, но если взгля-
нуть на дело пристальнее 
- мало мы еще платим, 
мало. Из-за нас «жилком-
хозники» живут пока еще 
очень неважно. Надо пла-
тить больше, чтобы они 
зажили хорошо.

НАПРИМЕР, у здания наше-
го ЖКС, что на улице Федо-
сеенко, в рабочие часы стоит 
только один «Бентли». Чер-
ный, блестящий - красота! 
Но только один. О чем это го-
ворит? О том, что плохо мы, 
квартиросъемщики, оплачи-

ваем труд управленца ЖКС. 
А ведь он нам и зимой по 
одному квадратному метру 
льда в день с участием пяти 
гастарбайтеров с ломами 
скалывает, и сверхзвуковое 
шоу с газонокосилкой, ви-
димо переделанной из сно-
повязалки тридцатых годов, 
часов по восемь ежедневно 
устраивает! 

А как радуют меня соседи 
по лестничной площадке - не 
более десяти человек. Это 
знатные дворники из Сред-
ней Азии, кинувшиеся нам 
на помощь по уборке улиц. 
Мастерица из ЖКС, с кото-
рой я частенько шучу, любо-
пытствуя, неужели их всех 
вот так и прописали на такой 
скудной территории, только 

отмахивается от меня. По 
правде говоря, я ей теперь и 
не ровня: она уже и в Турции, 
и в Египте побывала (кстати, 
в Турции ей больше понрави-
лось - в следующий раз опять 
туда поедет). Этой зимой вы-
ходила она дворниками ру-
ководить в шубе. Точно ска-
жу - не норковая, попроще. 
Но если мы все поднапря-
жемся, будущей зимой она 
выйдет в норковой. Так что 
давайте, господа-товарищи, 
платить побольше! Толк от 
этого очевидный. Приезжай-
те и посмотрите хотя бы на 
«Бентли»!

Ваш старинный 
подписчик

Андрей Алексеевич М.

д

Медали с дефектом
З Д РА ВС Т ВУ Й, 

«Сме на»! Я чрез-
вычайно рад 

успехам нашей сборной на 
Универсиаде в Казани. На 
этом фоне сильно огорчил 
только один момент - то, 
что медали оказались с 
изъяном.

ОДИН спортсмен прямо во 
время вручения ему награ-
ды увидел, что она сломана. 
Печальнее всего для меня 
стал тот факт, что делали эти 
медали у нас в Петербурге, в 
знаменитейшем Гознаке. Не-
ужели и там стали работать 
дилетанты? Не могу в это по-

верить!
Считаю, что история тре-

бует самого серьезного раз-
бирательства. Ведь вскоре 
- Олимпиада в Сочи.

Сергеев 
Виктор Николаевич, 

болельщик со стажем

В парке стало 
чище и веселее

НА СТАРОСТИ 
лет я изменил 
отношение к со-

бакам и особенно к их хо-
зяевам. В самую лучшую 
сторону. Объясню почему.

НЕДАВНО прогуливался 
по парку Городов-Героев. На 
его территории установили 
большие мусорные баки, но 
отдыхающие жгут костры и 
жарят шашлыки, оставляя 
после себя горы мусора, ко-
торый не только валяется 
по всему парку, но и ветром 
переносится на пруд. И вот 
неожиданно для себя я уви-
дел, как группа собачников, 
пока их питомцы резвятся на 
лужайке, ходят с пакетами и 
убирают мусор за отдыхаю-
щими. Честное слово, заува-
жал я этих людей и теперь 
считаю, что не такие уж они и 

неадекватные, какими прес-
са и телевидение их обычно 
выставляют. Ведь если объ-
ективно посмотреть на си-
туацию, то продукты жизне-
деятельности собак дают о 
себе знать лишь по весне, а в 
остальное время они в парке 
незаметны, в отличие от тех 
груд мусора, который остав-
ляют отдыхающие.

В тот вечер я к ним подо-
шел, присоединился к убор-
ке, и на душе как-то даже 
легче стало от мысли, что 
сделал доброе дело и позна-
комился с хорошими людь-
ми, которые с радостью при-
няли одинокого пенсионера 
в свою компанию. Теперь в 
парке гулять не скучно будет.

Константин Николаевич,
старожил Московского 

района
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Благотворительный 
фонд «АдВита» («Ра-
ди жизни») с 2002 
года помогает детям 
и взрослым, больным 
раком, которые лечат-
ся в больницах Санкт-
Петербурга. У людей, 
которые обращаются 
в фонд за помощью, 
очень разные исто-
рии и обстоятельства, 
объединяет их только 
одно: страшная беда, 
обрушившаяся на 
близких, с которой они 
не могут справиться 
самостоятельно, а го-
сударство или страхо-
вые компании не могут 
или не хотят оплатить 
им лечение.

Фонд «АдВита» - 
это команда быстро-
го реагирования: рак 
не может ждать; чем 
быстрее начать лече-
ние, тем больше шан-
сов вылечиться. У со-
временной медицины 
очень много возмож-
ностей справиться с 
этой грозной болез-
нью, только зачастую 
на это нужны очень 
большие деньги.

Наша общая зада-
ча - сделать так, что-
бы жизнь человека не 
зависела от того, есть 
у него средства на ле-
чение или нет. Мы об-
ращаемся ко всем не-
равнодушным людям: 
пожалуйста, помогите 
нашим детям выздоро-
веть! Без вашей помо-
щи у них нет будущего.

СПАСИБО  ВСЕМ,  КТО  ПОМОГАЕТ  ДЕТЯМ  ЖИТЬ

Ваня Абрамов
10 лет. 
Медуллобластома мозжечка головного мозга

Спасем детей вместе!
Благотворительный фонд «АдВита» и газета «Смена» 

обращаются к читателям с просьбой об оказании помощи детям, 
больным раком

Уважаемые читатели «Смены»! Если вы хотите помочь Ване Абрамо-
ву, Ане Ломоносовой и другим детям, больным раком, вы можете вы-
брать тот способ помощи, который вам удобен.

 Филиал «Петровский» банка «Открытие»
Зайдите в любое отделение филиала «Петровский» банка «Откры-

тие», возьмите специальную квитанцию фонда «АдВита» и впишите в 
нее сумму пожертвования.

Комиссия за перевод пожертвования не взимается.

 Сбербанк
Внесите пожертвование через банкоматы банка, нажав последова-

тельно: «Главное меню» - «Поиск получателя платежа» - «Поиск по на-
званию» - «АдВита» - «Поиск». После того как на экране появятся две 

надписи с названиями фонда, необходимо выбрать: «БФ АДВИТА ПО-
ЖЕРТВОВАНИЯ».

Также можно перечислить пожертвование в отделении банка с помо-
щью операциониста, указав в качестве получателя «БФ АДВИТА».

Комиссия за перевод не взимается. 

Вы также можете:
 Стать донором крови или костного мозга

Для этого позвоните по телефону 33-727-33 с 10.00 до 18.00 по ра-
бочим дням.

 Стать волонтером фонда
Для этого позвоните по вышеуказанному телефону или заполните на 

сайте фонда анкету, и мы найдем вам дело по душе.

ДО СЕМИ лет Ваня рос 
здоровым, крепким пар-
нем. Очень любил по-
движные игры, с легко-
стью научился кататься 
на велосипеде и роликах. 
Мальчик с удовольстви-
ем ходил в детский сад, а 
когда пришла пора гото-
виться к школе, отнесся к 
занятиям с недетской се-
рьезностью и прилежани-
ем, несмотря на то что уже 
тогда опасная болезнь да-
вала о себе знать.

ПОНАЧАЛУ недуг проявлял 
себя периодическими при-
ступами беспричинной рво-
ты, поэтому Ваню, жителя 
города Лиски Воронежской 
области, положили на обсле-
дование в гастроэнтерологи-
ческое отделение областной 
больницы. «Все - в норме!» 
- рапортовали гастроэнте-
рологи. Летом, чтобы вос-
становить здоровье сына, 
мама повезла его на юг. Ва-
нечка радовался поездке 
- он очень любит купаться и 
плавать. Мама надеялась, 
что отдых излечит ребенка и 

от слабости, и от отсутствия 
аппетита, но вместо это-
го сын начал жаловаться на 
головные боли. Когда Ваня 
вернулся домой, головные 
боли усилились и стали со-
провождаться рвотой. МРТ, 
которую мальчику сделали в 
районной больнице по месту 
жительства, выявила опу-
холь головного мозга.

Так вместо школьной ли-
нейки мальчик оказался на 
операционном столе. Во-
ронежские нейрохирурги 
успешно удалили опухоль. 
Метастазов не обнаружи-
ли, у Вани были все шансы 

на полное выздоровление. 
Сначала он прошел лучевую 
терапию в Москве, затем 
восемь блоков химиотера-
пии в Воронеже. После года 
лечения прогнозы были са-
мые положительные. В сен-
тябре 2011 года Ваня нако-
нец сделал то, к чему давно 
стремился, - пошел в школу, 
сразу во второй класс. Для 
Ванечки школьная линей-
ка стала настоящим празд-
ником, а звонок прозвучал 
провозвестником новой, 
счастливой жизни. Програм-
му первого года обучения 
мальчик прошел в больнице, 
это позволило не отстать от 
сверстников. И вот наконец-
то все у него было как у всех: 
настоящие уроки, задания, 
оценки. Ваня успешно за-
кончил год, на летних кани-
кулах отдыхал в санатории, 
вернулся домой полный сил 
и энергии. Пошел в третий 
класс, старательно учился, 
начал заниматься плавани-
ем. И тут - новый удар! При 
очередной МРТ у ребенка 
выявили рецидив - метаста-
зы в спинном мозге.

Ваня спрашивал маму: «За 
что меня Бог наказал, я ведь 
ничего плохого еще не сде-
лал?» Что ответить ребенку? 
Как объяснить ему, что при-
дется все начинать заново? 
Но Ваня и его мама - оптими-
сты, они снова стали бороть-
ся и верить в лучшее.

Сейчас у Вани закончи-
лись четыре курса химиоте-
рапии в Воронеже. Теперь 
ему предстоит высокодо-
зная химиотерапия с ауто-
трансплантацией костного 
мозга (пересадкой соб-
ственных стволовых клеток) 
в Санкт-Петербурге, в НИИ 
детской онкологии, гемато-
логии и трансплантологии 
им. Р. М. Горбачевой. Перед 
пересадкой ребенку необ-
ходимо пройти курс лечения 
противоопухолевым препа-
ратом «Тепадина», который 
стоит 624 000 рублей и не 
укладывается в объемы фи-
нансирования по квоте. Для 
семьи мальчика это огром-
ная сумма, поэтому мама 
Вани просит добрых, мило-
сердных людей помочь ей в 
спасении ребенка.

АНЕ Ломоносовой из 
Саратова было суждено 
повзрослеть до срока. «Я 
уже четыре раза сталки-
валась с очень тяжелой 
болезнью, мне рано при-
шлось узнать, что озна-
чают слова «ремиссия» 
и «рецидив», и испытать, 
что такое химиотерапия», 
- рассказывает о себе 
15-летняя девочка.

В 2006 ГОДУ Аня пошла в 
первый класс, но буквально 
через месяц заболела. Ди-
агноз ей смогли поставить 
далеко не сразу, но в кон-
це концов выяснилось, что 
весь комплекс разнообраз-
ных симптомов укладывает-
ся в понятие «острый лим-
фобластный лейкоз». Аня 
безропотно терпела болез-

ненные процедуры, глотала 
таблетки и старалась не ка-
призничать. Мама пообеща-
ла: если слушаться доктора, 
то все непременно будет хо-
рошо. Девочка действитель-
но вышла в ремиссию, но в 
марте 2009 года случился 
рецидив, в июне 2011-го - 
второй, а в октябре 2012-го 
- третий. Каждый раз повто-
рялся один и тот же грустный 
сценарий: отчаяние, реши-
мость бороться, тяжелое ле-
чение, надежда, что было это 
в последний раз.

У Ани никогда не было сво-
его класса - школьную про-
грамму девочка осваивает в 
режиме домашнего обуче-
ния. Раньше учителя ходили 
на дом, теперь все проис-
ходит дистанционно - че-
рез Интернет. Больше всего 

Ане нравятся информатика 
и физика, но она охотно за-
нимается и другими пред-
метами, сетует, что периоди-
чески приходится работать 
в режиме аврала - нагонять 
пропущенное из-за болез-
ни. Главные Анины друзья 
- мама, брат Рома и сестра 
Настя. Аня - старшая: Роме - 
13 лет, а Насте - 9. С Ромой 
Аню объединяет любовь к ак-
тивным развлечениям - ве-
лосипеду, роликам, конькам, 
а для Насти она - главная за-
конодательница мод и кутю-
рье. Правда, шьет Аня пока 
только для кукол сестры.

Почему вопрос о транс-
плантации костного мозга 
не встал после первого же 
возврата болезни, останет-
ся на совести саратовских 
врачей. Ведь при Аниной 

форме заболевания по со-
временным мировым стан-
дартам лечения показана 
пересадка. В конце концов 
мама девочки настояла, что-
бы Аню проконсультировали 
в НИИ детской онкологии, 
гематологии и транспланто-
логии им. Р. М. Горбачевой 
в Петербурге, здесь было 
принято решение о необхо-
димости скорейшей пере-
садки. Сейчас Аня находится 
на поддерживающей химио-
терапии. Брат и сестра, к 
сожалению, не подошли ей 
в качестве доноров костно-
го мозга. Это означает, что 
нужно искать неродственно-
го совместимого донора че-
рез Международный регистр 
им. С. Морша в Германии. 
Это стоит 18 000 евро, еще 
2500 евро понадобятся на 

доставку трансплантата.
Фонд «АдВита» перевел в 

регистр 2000 евро в качестве 
частичной оплаты поиска до-
нора для Ани. Поиск донора 
начат, но оставшуюся сум-
му необходимо собрать как 
можно быстрее. Аня с нетер-
пением ждет пересадки, хоть 
и знает, что все может прой-
ти достаточно тяжело. Но так 
хочется забыть о рецидивах 
навсегда!

Аня Ломоносова
15 лет. 
Острый лимфобластный лейкоз
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Премьера
«Дом особого 
назначения»

20, 21 июля
Театр на Васильевском

К ОЧЕРЕДНОЙ годовщине расстрела царской 
семьи в Театре на Васильевском выпускают 
премьеру. Моноспектакль Альберта Макарова 
по книге Радзинского «Последняя ночь послед-
него царя» поставил здесь Денис Хуснияров. И 
вслед за Радзинским создатели спектакля по-
пытаются разобраться, что же происходило в 
ту ночь на самом деле. А тот факт, что и жертв, 
и палачей сыграет один актер, только подчерк-
нет неоднозначность происшедшего.

Концерт
«Billy’s Band»

19 июля
Клуб «Космонавт»

ОЧЕНЬ питерская группа, играющая му-
зыку самых разных направлений - от блю-
за и свинга до джаза и рока, но всю - от-
вечающую настроению жителей именно 
нашего города, «Billy’s Band» выступит 
с большим летним концертом. И можно 
ожидать, что выступление, как сами му-
зыканты себя называют, «похоронного 
диксиленда с бесконечным хеппи-эндом» 
немного укрепит в слушателях надежду на 
то, что хеппи-энд в нашей питерской жиз-
ни возможен в любом случае.

Выставка
Песчаные скульптуры

С 16 июля
Пляж у Петропавловской крепости

ТРАДИЦИОННЫЙ уже фестиваль песчаных скульп-
тур откроется на пляже Петропавловки и в этом году. 
И вплоть до последнего летнего дня здесь можно 
будет увидеть, что получается создать из такого, в 
общем-то, непрочного материала, как песок. При 
этом фантазию и энтузиазм создателей скульптур 
не останавливает то, что их творения невечны и об-
речены на скорую гибель. Хотя в этой обреченности, 
может быть, как раз и заключается смысл подобной 
экспозиции.

Подготовила 
Анна ВЕТЛИНСКАЯ

Питерский след 
Анатолия Иксанова

Отставной директор Большого театра начинал 
свою карьеру в театрах города на Неве

Сам себе 
экстрасенс

Первый канал продолжает 
летние эксперименты

НА ПРОШЛОЙ неделе 
во время встречи мини-
стра культуры РФ с кол-
лективом Большого те-
атра стало известно, что 
должность генерального 
директора ГАБТа вместо 
Анатолия Иксанова зай-
мет Владимир Урин. Экс-
капитан Большого театра 
теперь пришвартуется в 
Минкульте в должности 
советника по театрально-
му делу.

ПОСЛЕ череды сканда-
лов, случившихся в Большом 
(«Смена» неоднократно о 
них рассказывала), оперная 
певица Анна Нетребко за-
явила, что «там надо всех 
уволить». Похоже, именно 
этим рецептом народной ар-
тистки России и воспользо-
вались чиновники. С 1 июля 
в ГАБТе не работает Николай 
Цискаридзе, а с 9-го - Анато-
лий Иксанов.

Об уходе последнего труп-
пе театра объявил министр 
культуры Владимир Медин-
ский. Он поблагодарил Ана-
толия Геннадьевича за три-
надцатилетний труд на этом 
ответственном посту. Икса-
нов в ответ сказал только два 
слова: «Спасибо Большому!» 
Присутствующие в зале ар-
тисты при этих словах про-
слезились.

В то, что творческие люди 
действительно огорчены от-
ставкой руководителя, по-
верить легко: точно так же 
огорчены были артисты БДТ, 
когда Иксанов много лет на-
зад покинул его. «Лучшим 
директором всех времен и 
народов» называют они Ана-
толия Геннадьевича, отмеча-
ют его высокий профессио-
нализм и деликатность.

- Фонд имени Кирилла 
Лаврова, который создал 
Иксанов, до сих пор помо-

гает жить коллективу, - рас-
сказала «Смене» народная 
артистка России Людмила 
Макарова. - Мы все были бы 
счастливы, если бы Анато-
лий Геннадьевич вернулся 
обратно в родной БДТ!

- При имени Анатолия Ген-
надьевича у нас появляются 
улыбки на лицах и теплеет на 
сердце, - заявила помощник 
художественного руководи-
теля БДТ Ирина Шимбаре-
вич. - Вот такой он душевный 
человек.

Однако вряд ли Иксанов 
вернется на берега Невы: 
ему предложена должность 
советника по театральному 
делу в Министерстве культу-
ры.

А освободившийся пост 
займет Владимир Урин - он в 

течение многих лет возглав-
лял Московский музыкаль-
ный театр имени Станислав-
ского и Немировича-Данчен-
ко. Возглавлял, по оценкам 
специалистов и зрителей, 
весьма успешно. Заметим, 
что Владимир Георгие-
вич согласился руководить 
Большим театром после се-
рьезных раздумий. Оконча-
тельно убедил его встать за 
штурвал главного музыкаль-
ного корабля страны Анато-
лий Иксанов. Он пообещал 
Урину всемерную помощь 
и в шторм, и в штиль. По-
сле чего экс-директор поки-
нул Большой, а труппа стоя 
аплодировала ему несколько 
минут.

Людмила АНДРЕЕВА
Фото ИТАР-ТАСС

СЕЗОННОЕ телевизион-
ное затишье не коснулось, 
кажется, только Первого 
канала. И пока на других 
каналах гоняют старые се-
риалы, на Первом то пев-
цы начинают соревновать-
ся, то премьеры кое-какие 
показывают, а тут вдруг 
и вообще затеяли новый 
проект. Скромный, прав-
да, пятнадцатиминутный, 
да и в самое нерейтинго-
вое время, зато на очень 
«актуальную» тему, Пер-
вым до сих пор еще не 
охва ченную, - экстрасен-
сы, маги и целители в цен-
тре внимания новой про-
граммы под названием 
«Истина где-то рядом».

ВЕДЕТ программу Алексей 
Лысенков, тот самый, кото-
рый вел когда-то на другом 
канале передачу «Сам себе 
режиссер». Если кто не пом-
нит, там любой желающий 
мог продемонстрировать 
плоды своего кинотворче-
ства. Теперь вот на Первом 
любой желающий может 

прикинуться целителем и 
экстрасенсом. А ведущий 
прикинется, что он пыта-
ется на самом деле разо-
браться, действительно ли 
конкретный герой обладает 
какими-то необыкновенны-
ми способностями, или все 
это чистой воды «разводи-
лово» наивных зрителей. 
Потому что на самом деле 
разобраться во всем этом 
невозможно. Тем более за 
пятнадцать минут.

Зато можно успеть увидеть 
фееричные выступления 
подзабытого Кашпировского 
в Казахстане или странную 
девочку, лихо ставящую ди-
агнозы и так же лихо от них 
избавляющую чем-то вроде 
наложения рук. И еще каких-
то не менее странных людей, 
якобы встречавшихся с ино-
планетянами или видящих 
вещие сны. И хотите - верьте 
всему этому, хотите - просто 
выключайте телевизор. По-
следнее, судя по всему, бу-
дет наиболее верным шагом.

Анна ТАРАСОВА
Рисунок Виктора БОГОРАДА

ПОСТ СДАЛ

Экс-директора Большого ждут в Большом драматическом
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Оперы хватит 
на всех

Петербургский фестиваль 
«Опера - всем» стал еще более 
доступным и демократичным

СОБОРНАЯ площадь и 
Кронверк Петропавлов-
ской крепости, Исааки-
евская площадь и Елагин 
остров - вот те площадки, 
где проходит II Междуна-
родный фестиваль «Оп ера 
- всем». Главная его осо-
бенность - музыку можно 
слушать на свежем воз-
духе и совершенно бес-
платно. Для иностранцев 
подобные оупен-эйры - 
мероприятие привычное, 
для нас - экзотика. Впро-
чем, прошлогодний опыт 
показал: современный 
отечественный слушатель 
все же любит классиче-
скую музыку - фестиваль 
посетило более 70 тысяч 
петербуржцев! В этот раз 
организаторы ожидают 
еще больше народу. Всем 
ли хватит места?

В ПРОШЛОМ году на пло-
щади Искусств, где пели 
именитые артисты, яблоку 
было негде упасть - народу 
пришло немерено. Многим 
приходилось слушать опер-
ные шедевры, стоя в толпе. 

Теперь площадки стали про-
сторнее, а партер вмещает 
более тысячи человек.

- Конечно, если на «Опе-
ру - всем» придет несколь-
ко миллионов человек, всех 
разместить мы не сможем. 
Но те, кто не сможет увидеть 
происходящее на сцене, все 
услышат благодаря подзвуч-
ке. Это же опера! Главное - 
слышать! Так что обиженных, 
как в прошлом году, уверен, 
не будет, - отметил арт-
директор фестиваля Виктор 
Высоцкий.

Тем временем сам фести-
валь уже начался. С успехом 
прошла опера Глинки «Жизнь 
за царя», которую предвос-
хитило торжественное бо-
гослужение в Петропавлов-
ском соборе, посвященное 
400-летию дома Романовых. 
Фестиваль продолжился на 
Исаакиевской площади, где 
прозвучала опера великого 
французского композитора 
Шарля Гуно «Фауст». Петер-
буржцев ждут еще два му-
зыкальных шедевра - «Тру-
бадур» и «Евгений Онегин». 
С потоком зрителей органи-
заторы пока справляются, 
но чтобы устроиться поудоб-
нее, место лучше занять за-
ранее.

Анна ЖАВОРОНКОВА

СПЕШИТЕ 
ВИДЕТЬ!

Будет на что творить
Городские власти поддержали рублем достойные кинематографические проекты

ЭКСПЕРТНАЯ комис-
сия Комитета по культуре 
 Петербурга решила ма-
териально поддержать 
семь кинематографиче-
ских проектов, среди ко-
торых - документальные 
картины «Блокадные фре-
ски» Алексея Олиферука и 
«Ладога» Александра Ве-
лединского, фильмы Фон-
да Александра Сокурова 
«Журналист» и «Пасха», а 
также «Снегурочка» Дми-
трия Светозарова.

К РАБОТЕ над фильмами о 
героической истории нашего 
города уже приступили пе-
тербургские кинодокумента-
листы. Алексей Олиферук в 
«Блокадных фресках» нари-
сует черно-белое, контраст-
ное полотно, на котором 
предстанет город в годину 
испытаний, а Александр Ве-
лединский свой фильм «Ла-
дога» намерен превратить в 
гимн Дороге жизни. Кроме 

этих двух проектов, Смоль-
ный поддержал еще один до-
кументальный проект - ленту, 
посвященную 80-летию все-
мирно известной киностудии 
«Леннаучфильм».

Признанному мастеру 
Дмитрию Светозарову суб-
сидия предоставлена на из-
готовление прокатного вари-
анта картины «Снегурочка», 
съемки которой уже завер-
шены. Режиссер рассказал 
«Смене», что это жестокая 
мелодрама с элементами 
триллера.

- Это очень, если можно 
так выразиться, питерская 
история, - пояснил Дмитрий 
Иоси фович. - И главного ге-
роя играет истинно питер-
ский превосходный актер 
Валерий Дегтярь. Вкратце: 
фильм о том, как разруши-
тельна для жизни мужчины 
необузданная страсть, если 
нет духовной связи с пред-
метом обожания, а нрав-
ственные устои хрупки. В то 
же время фильм и о том, как 
страшна даже самая краси-
вая женщина, если за ее кра-

сотой ничего, кроме себялю-
бия и жадности, нет.

Не забыты экспертной ко-
миссией и молодые, начи-
нающие кинематографисты, 
которые снимают сегодня 
под эгидой Фонда Алексан-
дра Сокурова художествен-
ный фильм «Журналист» и 
документальный - «Пасха».

- Помочь дебютантам - свя-
тое дело, - сказал Александр 
Сокуров «Смене». - Все мы 
когда-то были дебютантами, 
и всем нам помогали. Спаси-
бо Комитету по культуре, что 
поддержали молодых.

Заметим, что итоги отбора 
экспертной комиссии питер-
ского Комитета по культу-
ре выглядят, на наш взгляд, 
предпочтительнее итогов 
отбора в соответствующей 
федеральной структуре. Там 
субсидии получают «стран-
ные», если не сказать боль-
ше, картины: «Четыре дня 
в мае» (вариация печально 
знаменитых «Сволочей») или 
«Сказка. Есть» (страшилка о 
вурдалаках-учителях). 

Людмила АНДРЕЕВАФильм «Снегурочка» выйдет на экраны благодаря Смольному

Танец длиною 
в жизнь

Валерий Михайловский завершит сценическую 
карьеру новым балетным номером

СЕГОДНЯ, 15 июля, худо-
жественный руководитель 
Петербургского мужского 
балета Валерий Михай-
ловский завершит свою 
танцевальную карьеру 
концертом «Танец длиною 
в жизнь» на сцене Театра 
комедии им. Акимова.

САМ Валерий Владими-
рович, которому вскоре ис-
полнится 60 лет, не считает 
свой концерт прощальным, 
скорее - юбилейным. Он не 
собирается оставлять балет 
и надеется, что его опыт при-
годится - в качестве поста-
новщика или педагога. Всю 
жизнь Михайловский отдал 
хореографическому искус-
ству, танцевал сольные пар-
тии практически во всех зна-
менитых балетах и обрел ми-
ровое имя. 14 лет он работал 
у Бориса Эйфмана и почти 
два десятилетия возглавлял 
им же самим созданный Пе-
тербургский мужской балет. 
В превосходной степени го-
ворил о своем партнере по 
сцене Марис Лиепа, а Алла 
Осипенко называет Михай-
ловского «гениальным тан-
цовщиком».

К юбилейному концерту 
Валерий Владимирович при-

готовил новый балетный но-
мер. Каким он будет - пока 
секрет. Зато известно, какой 

подарок преподне-
сет своему любимо-
му танцовщику певи-
ца Людмила Сенчи-
на. Она призналась 
«Смене», что это 
будет «огромный бу-
кет-романс» «Белой 
акации гроздья ду-
шистые».

Готовят свои твор-
ческие дары также 
Альберт Асадуллин, 
Сергей Рогожин и 
звезды балета.

- Очень жаль, что 
Валерий покидает 
сцену, - сказала кор-
респонденту «Сме-
ны» Татьяна Булано-
ва. - Конечно, в бале-
те есть возрастные 
рамки, но Михайлов-
ский из тех людей, 
которые не входят 
ни в какие рамки. 
Он - потрясающий 
танцор: воздушный, 
оригинальный, кра-
сивый. Надеюсь, его 
талант не пропадет, 
он останется в про-
фессии и поставит 
еще множество ве-
ликолепных балетов, 
а также научит моло-
дых отдавать себя 

искусству без остатка.
Людмила АНДРЕЕВА

Фото Интерпресс

БРАВО!

Михайловский не прощается 
со сценой



УНИКАЛЬНУЮ возмож-
ность узнать о выдаю-
щихся артистах России из 
первых уст предоставляет 
зрителям 100ТВ. Цикл пе-
редач «Великие артисты - 
великому городу» ведет на 
телеканале народный ар-
тист России, заслуженный 
деятель искусств, лауреат 
Государственной премии 
Александр Белинский. 
Лучшего знатока искус-
ства и лучшего рассказ-
чика не найти, пожалуй, 
во всей России. Он сам по 
себе легенда: один из соз-
дателей жанра телеспек-
такля, постановщик более 
двухсот фильмов и спек-
таклей, писатель, сцена-
рист, автор более пятисот 
телепрограмм. Ему есть 
о чем рассказать петер-
буржцам. Тем более что 
со всеми великими арти-
стами, о которых он вспо-
минает в своей изящной 
и зрелищной программе, 
сам Александр Аркадье-
вич был знаком лично. Он 
дружил и работал вместе 
с Андреем Мироновым, 
Евгением Евстигнеевым, 
Андреем Петровым, Ва-
лерием Гаврилиным, Вла-
диславом Стржельчиком, 
Натальей Гундаревой, 
Олегом Ефремовым. Дру-
жит с Сергеем Юрским, 
Алисой Фрейндлих, Оле-
гом Табаковым… О ком он 
вспомнит в ближайших пе-
редачах? На этот и другие 
вопросы отвечает «Смене» 
Александр Белинский.

Исключение -
 Шаляпин 

и Мейерхольд

- Александр Аркадьевич, 
ваша программа «Великие 
артисты - великому горо-
ду» еще очень молода: ей 
не исполнилось и года. 
Однако зритель успел оце-
нить и полюбить ее. Как 
вы думаете, какую роль в 
успехе сыграло то обсто-
ятельство, что вы лично 
знали и знаете тех выдаю-
щихся артистов, о которых 
рассказываете?

- Допускаю, что немалую. 
Все-таки сказать живое сло-
во, донести живое впечат-
ление легче тому, кто видел 
собственными глазами ве-
ликих Юрия Юрьева и Лео-

нида Вивьена, кто работал 
с артистами Александринки 
во времена Юрия Толубее-
ва и Василия Меркурьева, 
кто ставил оперетты с теми 
мастерами, что выступали 
еще в блокадном Ленин-
граде... Замечу, что в моем 
огромном списке великих 
артистов, которые состави-
ли славу нашего города, есть 
два исключения: я посвятил 
передачи Всеволоду Мейер-
хольду и Федору Шаляпину, 
которых не мог знать лично 
по вполне объяснимым при-
чинам.

- Вы придерживаетесь 
хронологии в вашей пере-
даче?

- Нет, не придерживаюсь. 
Я придерживаюсь только 
одного критерия - величия 
артистов. Причем слово «ар-
тист» я понимаю в самом 
широком смысле слова: для 
меня артистом является и 
художник, и актер, и компо-
зитор, и режиссер, и певец. 
Поэтому наряду с выдающи-
мися деятелями кино и сце-
ны в нашей передаче были и 
будут представлены компо-
зиторы, художники, танцов-
щики и певцы.

- О ком же из них вы рас-
скажете в ближайших пе-
редачах?

- В сентябре пойдет раз-
говор о самых великих - Ни-
колае Лескове и Петре Чай-
ковском. Причем я освещу 
только те периоды, когда они 
служили своим творчеством 
нашему городу - Петербур-
гу. Почти готова передача 
о выдающемся теноре Ни-
колае Печковском, который 
был ужасно оклеветан, после 
чего карьера его на сцене Ки-
ровского театра трагически 
прервалась. Затем в моих 
планах - рассказ о Павле Ка-
дочникове, которого я очень 
хорошо знал, о Дмитрии 
Шостаковиче и Александре 
Прокофьеве. Готовлюсь рас-
сказать зрителям 100ТВ и об 

одном из ведущих актеров 
Большого драматического 
театра легендарного товсто-
ноговского периода - незаб-
венном Ефиме Копеляне.

Помню 
и люблю

- Александр Аркадьевич, 
среди двух сотен ваших 
постановок одна совер-
шенно уникальная: «Горе 
уму» на сцене «Балтийско-
го дома». Вы как бы пода-
рили себе этот спектакль 
на 85-летие. Довольны ли 
подарком?

- Во-первых, не я сделал 
себе этот подарок. Возмож-
ность отметить 85-летие 
постановкой спектакля по-
дарил мне любимый город, 
за что я благодарен Георгию 
Сергеевичу Полтавченко. 
В-вторых, самой постанов-
кой я и доволен, и недо-
волен. Дело в том, что это 
спектакль актерский, поэто-
му многое зависит от того, 
какой состав на сцене. Пуб-
лика принимает спектакль 

хорошо, когда играют Чацко-
го Александр Муравицкий, а 
Лизу - Валентина Коровни-
кова. 

- Значит, есть у нас та-
лантливая молодежь?

- Разумеется, не оскудело 
Отечество наше талантами. 
Разве Владимир Машков - не 
выдающийся актер? А Женя 
Миронов? А Чулпан Хамато-
ва? Я в будущее смотрю без 
пессимизма. Если бы они 
работали в Петербурге - по-
святил бы им передачу. Мои 
критерии они выдерживают.

- Есть ли такой актер, 
который настолько пора-
зил вас работой в кадре, 
что вы можете поставить 
его на первое место в сво-
ем огромном списке тех, 
кого вы помните и лю-
бите?

- Олег Ефремов. 
Сразу говорю, без 
паузы, без разду-
мий. Олег снимал-
ся у меня в филь-
ме «Графоман» по 
пьесе Володина. Он 
был рожден арти-
стом и отмечен Бо-
гом. Да и личностью 
он был тоже замеча-
тельной!

- Александр Арка-
дьевич, можете ли 
вы также сразу, без 
раздумий, назвать 
любимый фильм?

- Могу, только не 

один, а два: «Осенний ма-
рафон» восхитительного ре-
жиссера Георгия Данелия и 
«Несколько дней из жизни 
Обломова» Никиты Михал-
кова. Я не стану уверять, что 
они лучше «Чапаева» или 
«Большого вальса», - дело 
не в этом. Просто они близ-
ки моему сердцу. О них я с 
удовольствием бы рассказал 
зрителям 100ТВ, но это, ви-
димо, будет возможно, если 
телеканал создаст какой-то 
новый формат. Тогда погово-
рим и о фильмах!

Людмила АНДРЕЕВА
Фото Интерпресс
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«Слово «артист» я понимаю 
в самом широком смысле слова: 
для меня артистом является 
и художник, и актер, и композитор, 
и режиссер, и певец. Поэтому 
наряду с выдающимися деятелями 
кино и сцены в нашей передаче 
были и будут представлены 
композиторы, художники, 
танцовщики и певцы».

Культура

СМОТРИТЕ ПРОГРАММУ 

«ВЕЛИКИЕ АРТИСТЫ - 

ВЕЛИКОМУ ГОРОДУ» 

НА 100ТВ В ВОСКРЕСЕНЬЕ, 

21 ИЮЛЯ, В 11.10.

12+
ЛИЦА 100ТВ

Александр БЕЛИНСКИЙ: 
«Не оскудело Отечество наше 

талантами»
Знаменитый режиссер уверен: 

великие артисты в России не только были, но и будут

Александр 
Аркадьевич 
рассказывает 
зрителям 100ТВ 
о великих 
петербургских 
артистах
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Игра в спящем режиме
«Зенит» получил оплеуху в матче за Суперкубок

КОНЕЧНО, еще не вечер 
и даже, если говорить о 
старте сезона в Премьер-
лиге, не утро, но все же… 
Разгром, учиненный «Зе-
ниту» в матче за Супер-
кубок московским ЦСКА, 
одновременно и расстра-
ивает, и настораживает. 
Готовность питерской ко-
манды к сезону поставле-
на под большое сомнение.

Оборона 
из статуй

Пока армейцы «прохлаж-
дались» в своем турне по Ки-
таю, «Зенит» набирал форму 
через матчи Объединенно-
го турнира. И казалось, что 
позитивная динамика на-
лицо. Но, столкнувшись в 
официальном матче с моти-
вированным противником, 
команда Лучано Спаллетти 
словно впала в состояние 
грогги. Спору нет, питерцы 
играли без ключевых игро-
ков во всех линиях - полу-
защитник Роман Широков и 
вратарь Вячеслав Малафеев 
из-за травм даже не полете-
ли в Ростов-на-Дону, защит-
ник Николас Ломбертс полу-
чил повреждение непосред-
ственно перед игрой, а на-
падающему Халку позволили 
праздновать триумф Брази-
лии в Кубке конфедераций 
до понедельника. Однако 
и без вышеперечисленных 

мастеров одна из лучших ко-
манд страны не должна вы-
глядеть настолько беззубо в 
атаке и слабо в обороне, как 
выглядел в минувшую суббо-
ту «Зенит».

Печально это констатиро-
вать, но питерцы были про-
сто намного медленнее и 
растеряннее оппонентов. 
Ошибка следовала за ошиб-
кой, и, будь ЦСКА поудачли-
вее, итоговый счет на табло 
мог превратиться из просто 
неприличного в ужасный. 
Но и так действующие чем-
пионы страны творили на 
ближних подступах к нашей 
штрафной все, что хотели. 
Захотел, к примеру, Хонда на 
левом фланге обороны «Зе-
нита» лихо обойти несколь-
ких защитников и красивым 
ударом поразить ворота Ло-
дыгина - в чем вопрос? Игро-
ки обороны стояли как ста-
туи, словно были не участ-
никами, а лишь зрителями 
данного матча. 

В середине поля борьба 
за инициативу также обер-
нулась тотальным пора-
жением. Армейские атаки 
и контратаки с приличной 
скоростью накатывали одна 
за одной, в то время как зе-
нитовские регулярно захле-
бывались из-за «обрезов». 
Когда же передачи доходи-
ли, скажем, до Александра 
Кержакова, тот щедро бил по 
мячу куда угодно, только все 
мимо цели. Казалось, фор-
варда как перевели в спящий 
режим прошлой осенью, так 
до сих пор и забыли вернуть 
обратно в боевое состояние. 
Александр больше не играл, 
а мучился.

Пешка 
ради ферзя?

Андрей Аршавин в очеред-
ной раз появился в старто-
вом составе и в очередной 
раз был заменен в начале 
второго тайма. Редкие и ко-
роткие взрывы активности 
экс-капитана сборной Рос-
сии чередовались с затяж-
ными периодами футболь-
ного летаргического сна. 
Данни на его фоне выглядел 
поэнергичнее, но и его КПД 
оставлял желать лучшего. 
Впрочем, остальные зени-
товцы действовали столь же 
неэффективно. Не освежил 
игру, в отличие от предыду-
щей встречи в Донецке, и 
выход Владимира Быстрова. 
Наш обычно быстроногий 
фланговый джокер на сей 
раз был без труда бит армей-
скими тузами.

В общем, полученная опле-
уха от прямого конкурента 
обидна и болезненна. И не 
только из-за упущенного Су-
перкубка - этот трофей, при 

всем к нему уважении, сам 
по себе не так и важен. Хуже, 
что «Зенит» не выглядит нын-
че командой, способной по-
беждать, а не вымучивать не-
обходимые результаты. Раз-
ве что прилетит к нам бра-
зильский кудесник Халк и в 
своем стиле протаранит путь 
к воротам соперников. Но 
если он после отдыха будет 
в лучшей форме, чем осталь-
ные зенитовцы, то возникнут 
вопросы к Спаллетти.

Хотя, возможно, мы слиш-
ком много требуем от ко-
манды в середине июля. И 
итальянский тренер созна-
тельно жертвует пешку ради 
ферзя, приносит начало се-
зона в жертву полной бое-
готовности команды к Лиге 
чемпионов. Когда зенитов-
цы, усиленные подлечивши-
мися лидерами и классными 
новичками, выйдут из спя-
щего режима и полетят по 
полю так быстро, что никто 
не остановит. Хотелось бы в 
это верить.

Сергей ПОДУШКИН
Фото ИТАР-ТАСС

Спорт
Лучано СПАЛЛЕТТИ, 
главный тренер 
«Зенита»:

- В первую очередь по-
здравляю ЦСКА с победой 
и прошу прощения у наших 
болельщиков. Разговоры 
о проблемах «Зенита» в 
центре поля - слишком об-
щая оценка нашей игры. 
Главное оружие ЦСКА - 
уверенный контроль мяча 
во время атакующих дей-
ствий. И тот факт, что мы 
ничего не смогли проти-
вопоставить армейцам, 
- результат удачной игры 
команды Слуцкого. К тому 
же мы не смогли в атаке 
ничего придумать, дове-
сти дело до удара. Согла-
сен, что «Зенит», как и лю-
бая команда, нуждается в 
постоянном обновлении. 
На данный момент нам 
действительно нужно до-
полнить состав, особенно 
оборону. Но мы достаточ-
но давно ведем разговоры 
с клубом на эту тему.

Константин ЗЫРЯНОВ, 
капитан «Зенита»:

- Мы проиграли ЦСКА 
и физически, и тактиче-
ски. В некоторых момен-
тах нам просто не хватало 
скорости. Сейчас, навер-
ное, будут говорить о воз-
растных игроках, которые 
выступают за «Зенит», но я 
на это отвечу так: медлен-
но бегали не только вете-
раны.

Анатолий ТИМОЩУК, 
полузащитник 
«Зенита»:

- Такие матчи, как этот, 
иногда идут на пользу, но 
ведь это была не обычная 
игра, а встреча за Супер-
кубок. Проиграть ее, а тем 
более такому принципи-
альному сопернику, очень 
обидно. Хотя, может, бла-
годаря поражению мы 
узна ем, над чем еще надо 
работать.

Луиш НЕТУ, 
защитник «Зенита»:

- Сложно объяснить, как 
проиграли 0:3 сопернику 
того же уровня, что и мы. У 
нас нет выбора - мы долж-
ны исправлять положение. 
«Зениту» предстоит слож-
ный сезон. Кое-что, к при-
меру на Украине, уже на-
чало получаться. Правда, 
сегодняшний матч был да-
лек от идеала. Но в такой 
ситуации надо поставить 
голову на правильное ме-
сто.

Юрий ЛОДЫГИН, 
вратарь «Зенита»:

- Очень жаль, что мой де-
бют в официальных матчах 
получился таким и я про-
пустил три мяча. Что тут 
скажешь? Будем продол-
жать работать и пытаться 
решить наши проблемы. 
Надо просто постараться 
забыть эту неудачу и смо-
треть в завтрашний день, 
концентрироваться на 
следующем матче.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

ФУТБОЛ. СУПЕРКУБОК РОССИИ
ЦСКА - «Зенит» - 3:0 (2:0). 13 июля. Ростов-на-Дону. 

Стадион «Олимп-2». Судья: Егоров (Саранск).
ЦСКА: Акинфеев, Щенников (Набабкин, 73), Игнашевич, 

В. Березуцкий, А. Березуцкий, Вернблум, Хонда (Мамаев, 
85), Цубер (Эльм, 70), Вагнер Лав, Дзагоев, Муса.

«Зенит»: Лодыгин, Анюков, Нету, Губочан, Лукович (Бы-
стров, 42), Тимощук, Зырянов (Бухаров, 79), Витсель, Ар-
шавин (Файзулин, 56), Данни, Кержаков.

Голы: Хонда, 15, 83; Игнашевич, 36.
Предупреждены: Нету, 34; Цубер, 51; Бухаров, 84.

В матче первого тура Премьер-лиги-2013/14 «Зенит» 
17 июля сыграет в гостях с «Краснодаром».

РЕЗУЛЬТАТ

ЛЮБИМАЯ   
КОМАНДА

Зенитовцы 
стали чужими 
на армейском празднике
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НОВЫЙ сезон россий-

ской Премьер-лиги стар-
товал только в минувшее 
воскресенье, но и за-
вершившееся межсезо-
нье подарило любителям 
отечественного футбо-
ла немало интересного и 
интригующего. «Смена» 
представляет хит-парад 
событий, произошедших 
с российскими клубами 
во время недолгого пере-
рыва между первым и вто-
рым чемпионатами по си-
стеме «осень - весна».

Махачкалинцы 
активно сорили 

деньгами

«Анжи» не впервой сорить 
деньгами, благодаря неслы-
ханной щедрости миллиар-
дера Сулеймана Керимова 
они уже приобрели заслу-
женную репутацию россий-
ского «Манчестер Сити». Но 
именно этим летом «Анжи» 
переориентировалась с 
внешнего на внутренний 
рынок, прикупив двух игро-
ков сборной России - полу-
защитника Игоря Денисова 
у «Зенита» и нападающего 
«Динамо» Александра Коко-
рина. Формально махачка-
линцы действительно устро-
или успешную погоню сразу 
за двумя зайцами. И не в 
том смысле, что поймали в 
финансовые сети двух хо-
роших игроков, а в том, что 
и сами усилились, и конку-
рентов ослабили. Хотя есть 
одна м аленькая, но важная 
деталь: оба новичка «Анжи» 
обладают непростым, порой 
даже буйным характером, а 
значит, легко могут не впи-
саться в махачкалинский 
коллектив. Кроме того, уди-
вило общественность и воз-
вращение блудного защит-
ника Кристофера Самбы. 
Который зимой практически 
сбежал в Лондон, но теперь 
вот решил вернуться в сто-
лицу Дагестана и заключил 
с махачкалинцами новень-
кий четырехлетний контракт. 
Доказав, что от «Анжи» не 
убежишь. Не исключено, что 
довольно скоро вернется в 
Махачкалу и знаменитый Ро-
берто Карлос - пока же бра-
зильцу вроде как надоела 
роль свадебного генерала, 
и он решил набраться тре-
нерского опыта, возглавив 
турецкий «Сивасспор».

«Кубань» 
испортил 

румынский 
вопрос

Мало кого удивляет, что 
сразу несколько клубов 
Премьер-лиги сменили по 
окончании сезона-2012/13 
главных тренеров. Но всех, 
безусловно, заткнула за 
пояс «Кубань». После ухо-
да Леонида Кучука в «Локо» 
на смену Славену Биличу в 

краснодарском клубе вро-
де бы довольно быстро на-
шли ему замену. Вспомнив о 
славном прошлом в команде 
румынского наставника Дана 
Петреску, «Кубань» обратила 
внимание на еще одного ру-
мынского специалиста - До-
ринела Мунтяну. Тот сразу 
согласился, но вот незадача - 
сильно расстроил тем самым 
руководство своего прежне-
го теперь уже клуба - «Мор-
довии». Расставаться полю-
бовно с Мунтяну в Саранске 
не захотели, в официальном 
заявлении назвав поступок 
румына «недостойным и воз-
мутительным». Назначение 
в «Кубань» застопорилось, 
начали поговаривать, что 
Доринел на сборах руково-
дит командой «инкогнито». 
Игроки уверяли, что румына 
во время тренировок в глаза 
не видели. Видимо, овладел 
искусством маскировки в со-
вершенстве. Но когда даже 

за несколько дней до старта 
чемпионата у команды, ко-
торой предстоит защищать 
честь России в еврокубках, 
нет главного тренера, это, 
согласитесь, непорядок.

Хонда 
получил 

Миланова 
вместо 

«Милана»

Действующие чемпионы 
России провели послед-
ние полтора месяца в своем 
фирменном стиле. Обойдясь 
без громких трансферов и, 
как следствие, больших за-
трат. В общей сложности на 
швейцарского нападающего 
Стивена Цубера и болгар-
ского полузащитника Георги 

Миланова было потраче-
но всего шесть миллионов 
евро. Примечательно, что, 
по словам главного тренера 
армейцев Леонида Слуц-
кого, Миланов по своему 
игровому стилю чем-то на-
поминает японца Кейсуке 
Хонду. Того самого Хонду, 
который в последнее вре-
мя чувствовал себя в ЦСКА 
словно птица в зо лотой клет-
ке. Кейсуке мечтал о свобо-
де, о возможности поскорее 
«улететь» в Европу. Конкрет-
но - в «Милан». Прижими-
стым итальянцам сам Хонда 
также очень интересен, но 
вот выкупать его контракт за 
вменяемую сумму как-то не 
хочется. Поэтому, видимо, 
до Нового года Кейсуке при-
дется еще послужить в Мо-
скве. После чего закончится 
его соглашение с ЦСКА и он 
станет свободным агентом 
и демобилизуется в столицу 
мировой моды.

«Зенит» 
укрепил дружбу 

с «Томью»

Петербург и Томск с не-
которых пор можно назвать 
футбольными побратима-
ми. «Зенит» по-дружески 
уже довольно давно оказы-
вал «Томи» «гуманитарную 
помощь». Не продуктами, 
конечно, а молодыми игро-
ками, не проходившими в 
основу. И все вроде были 
счастливы, в том числе и 
большинство футболистов. 
Они ведь получали игро-
вую практику. Но после воз-
вращения в Премьер-лигу 
«Томи» и этого стало мало. 
Команда заметно обно-
вилась, ей понадобились 
не только перспективные 
игроки, но и кое-кто посе-
рьезнее. Что ж, надо помочь 
- значит надо: главным тре-
нером «Томи» был назначен 
экс-наставник зе нитовской 
«молодежки» Анатолий Да-
выдов, который помимо пер-
спективных земляков наце-
лился на аренду увядающих в 
Петербурге Милана Родича, 
Александара Луковича и Луки 
Джорджевича. Правда, судя 
по всему, легионеры отнес-
лись к этой идее прохладно. 
Джорджевич настолько силь-
но не захотел ехать в Томск, 
что в последних матчах за 
«Зенит» заметно прибавил. В 
играх Объединенного турни-
ра он выходил ненадолго на 
замену, но все равно отме-
чался удачными действиями. 
Между тем Александра Буха-
рова перспектива поиграть 
за «Томь» совершенно не на-
пугала…

«Спартак» 
и «Ростов» 

зарыли топор 
войны

Если зенитовско-томским 
сотрудничеством нынче ни-
кого не удивишь, то неожи-
данное потепление в отно-
шениях «Спартака» и «Рос-
това» можно назвать почти 
сенсацией. Ведь на протяже-
нии последних сезонов рос-
товчане настраивались на 
игры против красно-белых 
по-особенному, рвали жилы, 
отнимали важные очки. Даже 
громили спартаковцев с уни-
зительным счетом 4:0. Пря-
мо-таки настоящая футболь-
ная война. Но видимо, топор 
этой войны уже успешно за-
рыт. Отдать принципиально-
му сопернику в аренду двух 
очень неплохих футболистов 
- весьма оригинальный ход 
Валерия Карпина. Даже не 
верится, что в Премьер-ли-
ге-2013/14 Артем Дзюба и 
Жано Ананидзе целый сезон 
проведут в футболках «Рос-
това». Причем Карпин не ис-
ключил, что Дзюба проведет 
за ростовчан сумасшедший 
сезон и уже в следующем 
году вернется в стан крас-
но-белых. Со щитом, а не на 
щите.

Сергей ЛИНЕШИРОВ
Фото ИТАР-ТАСС

ХИТ-ПАРАД От «Анжи» 
не убежишь

Самые интересные 
события межсезонья 

нашей футбольной Премьер-лиги

Нынешнее лето в российском футболе оказалось богатым на эмоции
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Ковальчук 
вернулся 

Илья шокировал Америку, 
завершив карьеру в НХЛ

АМЕРИКА в шоке! Одни 
заокеанские болельщики 
и эксперты отказываются 
верить сенсационной но-
вости, другие сыплют про-
клятиями в адрес бросив-
шего их хоккеиста Ильи 
Ковальчука. Ну а мы, само 
собой, радуемся. Хотя 
еще неделю назад «Сме-
на» предполагала такое 
развитие событий. Сим-
вол хоккейной России, ка-
питан национальной сбор-
ной объявил о завершении 
карьеры в НХЛ ради воз-
вращения в родную стра-
ну и в родной чемпионат. 
Куда конкретно перейдет 
Ковальчук? Официально 
это не подтверждено, но 
мало кто сомневается, что 
новым клубом Ильи станет 
питерский СКА.

Народный 
герой

Впервые в борьбу за Ко-
вальчука КХЛ в лице СКА вы-
ступила три года назад. Но 
тогда Илья все же предпочел 
связать себя соглашением с 
«Нью-Джерси Девилз» сро-
ком на 15 лет и на сумму  100 
миллионов долларов. Каза-
лось бы, можно впасть в от-
чаяние: Ковальчук останется 
«дьяволом» до самой хоккей-
ной старости. Но не было бы 
нам счастья, да заокеанское 
несчастье в виде локаута по-
могло. Во время вынужден-
ного простоя в НХЛ знаме-
нитый форвард согласился 
поиграть за питерских ар-
мейцев. И остался настоль-

ко впечатлен позитивными 
переменами в российском 
хоккее, что в январе, после 
окончания локаута, с боль-
шой неохотой отправился 
обратно за океан.

Вот уж действительно, луч-
ше один раз увидеть про-
гресс КХЛ, чем сто раз о нем 
услышать. Всегда перепол-
ненный и шумно-позитивный 
Ледовый города на Неве, за-
метно повысившееся за по-
следние пять лет качество 
хоккея, прекрасная орга-
низация и налаженный быт. 
Плюс важнейший фактор 
родных стен. Ведь в Амери-
ке наши ведущие хоккеисты 
всего лишь иностранцы, вы-
сококвалифицированная на-
емная рабочая сила, а здесь 
- народные герои. Особенно 
такие, как Ковальчук. Что на-
зывается, почувствуйте раз-
ницу.

Дома лучше
Илья, надо сказать, почув-

ствовал и всерьез, а не на 
публику, задумался: а стоит 
ли продолжать мечтать об 
их Кубке Стэнли? Может, на-
стало время мечтать о на-
шем Кубке Гагарина?! В Пе-
тербурге и вообще в России 
ждали 30-летнего форварда 
с распростертыми объятия-
ми, но оставался один важ-
ный момент. Что же делать 
с действующим контрактом 
с «Нью-Джерси» еще на 12 
лет и почти на 80 миллионов 
долларов? Но тут возвраще-
нию Ковальчука домой по-
мог еще один счастливый 
для нас случай - серьезные 
финансовые проблемы «Де-
вилз», которым очень тяжело 
было тянуть контракт своего 

лидера. Все совпало: Ко-
вальчук захотел вернуться, в 
«Нью-Джерси» согласились 
его отпустить.

Так неожиданно для мно-
гих КХЛ в рамках правового 
поля одержала важную по-
беду над НХЛ. Доказав, что 
превращается во все более 
реальную альтернативу На-
циональной хоккейной лиге. 
За океаном начали обвинять 
Илью в жажде наживы, назы-
вать его предателем. Но то 
ли там просто не хотят, то ли 
не могут понять - если с уче-
том более щадящего налого-
обложения Ковальчук и за-
работает в КХЛ больше, дело 
тут не только и не столько в 
деньгах. Ковальчуку очень 
понравилось играть дома. А 
если дома хорошо, то зачем 
тогда жить и работать на чуж-
бине?!

Сергей ПОДУШКИН
Фото Reuters/Vostock-Photo  

СОБЫТИЕ

Спорт

Илья рад, что возвращается на родину

Илья КОВАЛЬЧУК, 
нападающий:

- Я ДАВНО думал о за-
вершении карьеры в НХЛ 
и возвращении в Рос-
сию. С тех самых пор, как 
во время локаута провел 
там часть сезона. И хотя 
решение принято только 
сейчас, генеральный ме-
неджер «Нью-Джерси» Лу 
Ламорелло знал о моем 
желании вернуться на ро-
дину вместе с семьей. 
Самое сложное для меня 
- покинуть такой замеча-
тельный клуб, как «Нью-
Джерси Девилз», который 
я очень ува жаю. Болель-
щики команды были очень 
добры ко мне.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

В Россию
с любовью

Самые громкие переходы 
из-за океана в КХЛ

БЕЗУСЛОВНО, возвра-
щение Ковальчука - знако-
вое, самое яркое событие 
в истории Континенталь-
ной хоккейной лиги. Но и 
до него играть в хоккей из 
Америки в Россию приез-
жали сильные хоккеисты. 
«Смена» вспоминает са-
мые громкие переходы из 
НХЛ в КХЛ и рассказывает 
о том, как сложилась судь-
ба этих мастеров.

Яромир ЯГР 
(Чехия, 36 лет*)

После 18 лет (!) игры в 
НХЛ, пяти «Арт Росс Трофи» 
лучшему бомбардиру регу-
лярного чемпионата один из 
лучших нападающих в исто-
рии мирового хоккея под-
дался в 2008-м на уговоры 
менеджмента «Авангарда» и 
перебрался в Омск. Многие 
думали, что ветеран поехал в 
Сибирь только за большими 
деньгами, а зря. Ягр провел 
в «Авангарде» три велико-
лепных сезона. После чего в 
2011-м принял решение вер-
нуться в НХЛ. Кстати, даже 
сейчас, в возрасте за 40, 
хоккеист Ягр по-прежнему 
востребован.

Александр 
РАДУЛОВ 
(Россия, 22 года*)

В 2008-м возвращение 
восходящей звездочки из 
Америки в Россию произве-
ло эффект разорвавшейся 
бомбы. Потому что показа-
ло - мировой хоккей больше 
не является «улицей с одно-
сторонним движением», где 
клубы НХЛ могут забирать 
из России игроков с дей-
ствующими контрактами. 
Американцы впервые полу-
чили адекватный ответ, ведь 
у Радулова было соглашение 
с «Нэшвиллом», а он взял да 

и уехал в уфимский «Салават 
Юлаев». И явно не прогадал 
- в нашей стране он пре-
вратился в одного из явных 
лидеров сборной России, а 
также стал лучшим бомбар-
диром КХЛ и обладателем 
Кубка Гагарина.

Сергей 
ФЕДОРОВ 
(Россия, 39 лет*)

Легенда российского 
хоккея, лидер знаменитой 
русской пятерки «Детрой-
та» девяностых, успевший 
немало поиграть с самим 
Вячеславом Фетисовым, 
показал всем пример спор-
тивного долголетия. И, во-
преки скептикам, вернулся в 
нашу страну не доигрывать, 
а играть. В 2011-м он заклю-
чил двухлетний контракт с 
магнитогорским «Металлур-
гом», который не только на 
высоком уровне отработал 
до конца, но и продлил еще 
на сезон. Вполне мог бы про-
должать играть и дальше, но 
прошлым летом принял при-
глашение стать генеральным 
менеджером ЦСКА.

Евгений 
НАБОКОВ 
(Россия, 34 года*)

Именно блестящая игра 
Набокова помогла сборной 
России выиграть первые за 
15 лет золотые медали чем-
пионата мира. Евгений по 
праву считался одним из луч-
ших вратарей НХЛ, поэтому 
от его перехода в 2010-м в 
СКА ждали многого. Увы, не 
дождались. Голкипер не су-
мел адаптироваться к евро-
пейским площадкам, и еще 
до конца года контракт с ним 
был расторгнут. Нынче На-
боков относительно успешно 
играет за океаном.

Сергей ПОДУШКИН
Фото ИТАР-ТАСС

* Возраст на момент пере-
хода в КХЛ.

ПО-НАШЕМУ!



О МЕЧТАХ КХЛ догнать 
и перегнать НХЛ известно 
всем. Понятно, что наша 
лига пока отстает, но что-
бы достать конкурентов, 
надо не только возвра-
щать из-за океана домой 
своих ведущих хоккеис-
тов, вроде Ильи Ковальчу-
ка, а еще и сохранять до-
морощенные юные талан-
ты. С такой точки зрения 
контракт Александра Бур-
мистрова с «Ак Барсом» - 
это, конечно же, хорошо. 
А вот отъезд Валерия Ни-
чушкина в «Даллас» - на-
против, не очень. Можно 
сказать, КХЛ и НХЛ на днях 
обменялись восходящими 
звездочками. 

ВООБЩЕ-ТО о былой кон-
фронтации двух сильнейших 
хоккейных лиг нынче гово-
рить не приходится. Согла-
шения достигнуты, никаких 
побегов звезд в ту или иную 
сторону уже давно не про-
исходит, действующие конт-
ракты не нарушаются - в 

общем, все чинно и мирно. 
Но каждое межсезонье мно-
гие сильные хоккеисты ста-
новятся свободными аген-
тами, так что трансферное 
сражение между КХЛ и НХЛ 
по-прежнему кипит. Особен-
но за хоккейных вундеркин-
дов. К примеру, 18-летний 
Ничушкин в конце прошлого 
сезона благодаря превос-
ходной игре за «Трактор» в 
Кубке Гагарина стал едва ли 
не самым обсуждаемым пер-
сонажем в КХЛ. После фина-
ла челябинцы продали права 
на Ничушкина в «Динамо», и 
казалось, что юный форвард 
останется в России. Одна-
ко уже в конце мая Валерий 
заявил о твердом желании 
перебраться в НХЛ. Вице-
президент КХЛ Владимир 
Шалаев тогда с сожалением 
отметил, что лига даже пред-
лагала парню персональную 
стипендию, но не убедила - в 
КХЛ нет рабовладельческого 
строя и на Ничушкина не мо-
гут надеть наручники.

На драфте НХЛ Валерий 
был выбран «Далласом» под 
десятым номером. И сра-
зу же начал собирать че-

моданы. Всем понятно, что 
если у Валерия в Америке 
не пойдет, он всегда может 
вернуться в Россию. Но сам 
игрок надеется, что еще как 
пойдет, - он уже заявил, что 
намерен завоевать за оке-

аном приз лучшего новичка 
«Колдер Трофи» и не дума-
ет о возможной «ссылке» в 
фарм-клуб. Повезло ему и 
с дядькой-наставником, его 
роль «Даллас» доверит опыт-
нейшему защитнику Сергею 

Гончару. На днях Ничушкин 
поставил свою подпись под 
трехлетним контрактом но-
вичка, по которому в случае 
достижения соответствую-
щих статистических показа-
телей заработает 6,375 мил-
лиона долларов. 

Однако почти мгновенно 
КХЛ вернула в Россию  фор-
варда Бурмистрова. К 21 
году нападающий успел про-
вести в НХЛ почти две сотни 
матчей, набрать 58 очков, 
и руководство «Виннипе-
га» хотело его удержать. Не 
смогло: Бурмистров под-
писал двухлетний контракт 
с казанским «Ак Барсом». 
Кроме того, клубы КХЛ за-
получили из-за океана еще 
нескольких игроков из ближ-
него зарубежья. И не самых 
последних мастеров. Укра-
инец Антон Бабчук покинул 
«Калгари» ради «Салавата 
Юлаева», его соотечествен-
ник Руслан Федотенко пере-
брался из «Филадельфии» в 
«Донбасс», а белорус Сергей 
Костицын предпочел «Нэш-
виллу» «Авангард».

Сергей ПОДУШКИН
Фото ИТАР-ТАСС
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Ничушкин без наручников
Две ведущие лиги обменялись молодыми талантами

Спорт

Теперь Ничушкин будет постоянно играть с канадцами
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Взяли Казань!
Российские студенты 

побили медальный рекорд

РОССИЙСКИЕ студенты 
- самые спортивные сту-
денты в мире. Если кто в 
этом и сомневался, то на 
Всемирных студенческих 
играх в Казани наши атле-
ты этих самых скептиков 
разубедили. С легкостью 
и досрочно побив китай-
ский рекорд по количеству 
наград на одной Универ-
сиаде, в том числе и выс-
шей пробы.

Без игры 
в поддавки

Само собой, без ложки 
дегтя даже в огромной боч-
ке меда обычно обойтись 
невозможно. Вот и в России 
нашлись недовольные столь 
успешным выступлением, 
подавляющим преимуще-
ством российских студен-
тов над иностранными. Мол, 
слишком уж серьезно наша 
страна отнеслась к сорев-
нованиям студентов, выста-
вила настоящую дрим-тим 
во главе с многочисленными 
олимпийскими чемпионами 
против обычных, плохо под-
готовленных молодых ребят, 
приехавших на Игры с деви-
зом «Главное не победа, а 
участие». А феноменальный 
успех в игре в одни ворота в 
таком случае вроде как и не 
особо радостен, поскольку 
был предсказуем.

Прошлись, конечно, и по 

денежным премиям чемпио-
нам от государства, которые 
хоть и значительно мень-
ше олимпийских, но все же 
вместе с поощрениями от 
региональных властей долж-
ны составить несколько со-
тен тысяч рублей. Что за та-
кую, простенькую на первый 
взгляд, работу - явный пере-
бор. Не понравились кри-
тикам и серьезные траты на 
спортивную инфраструктуру 
Казани и размах мероприя-
тия, действительно с опре-
деленным перебором по ча-
сти пафоса.

С другой стороны, полу-
чается достаточно забавная 
картина. Когда проигрыва-
ешь - плохо, когда выигры-
ваешь - тоже плохо. Так что 
же, играть на домашней Уни-
версиаде в поддавки и со-
знательно привозить слабые 
составы? В сборной России 
ведь действительно собраны 
настоящие, а не поддельные 
студенты - молодые ребята, 
совмещающие профессио-
нальные занятия спортом с 
учебой. И некоторые грызут 
гранит науки достаточно ста-
рательно, пусть почти и без 
отрыва от тренировок и со-
ревнований.

Прекрасная 
реклама

Да и рассказы про обычных 
«зубрил», присланных в сто-
лицу Татарстана иностран-
ными государствами на за-
клание, также не соответ-

ствуют действительности. 
В Казани собрались многие 
лучшие молодые атлеты сво-
их стран. Ребята, к примеру, 
бегущие двухсотметровку 
ровно за двадцать секунд, 
или девчонки, безупречно 
фехтующие на шпагах. И как 
следствие, побеждающие на 
Универсиаде-2013. Думаете, 
это простые студенты?! Нет, 
настоящие профи. А кое-
где уровень конкуренции не 
только не ниже, а, может, 
даже выше, чем на Олим-
пиаде в Лондоне. Иначе как 
объяснить поражение в фи-
нале триумфатора Игр-2012 
дзюдоиста Арсена Галстя-
на? Правда, тем же пловцам 
совсем скоро выступать на 
чемпионате мира, и охота 
лидеров сборной России 
«за двумя зайцами» вряд ли 
пойдет на пользу. Но кто ска-
зал, что именно сейчас наши 
пловцы находятся на пике 
формы?

К тому же нельзя не при-
знать, победы студентов, 
транслируемые в прямом 
эфире, даже у не самых 
больших любителей спорта 
вызывают гордость за стра-
ну. Так что домашняя Уни-
версиада - хорошая реклама 
спорта в России, да и вооб-
ще нашей страны в мире. По-
скольку даже проигравшие 
иностранные спортс мены-
студенты уезжают из Казани 
в приподнятом настроении. 
Они довольны, что стали 
участниками столь масштаб-
ного праздника.

Сергей ЛИНЕШИРОВ
Фото ИТАР-ТАСС

Алия МУСТАФИНА: 
«Теперь мне 

будет что 
вспомнить»
Трехкратная чемпионка 

Универсиады справилась 
с простудой и пополнила 

свою коллекцию

УНИВЕРСИАДА в Каза-
ни еще не закончилась, 
но главная героиня Все-
мирных студенческих игр, 
пожалуй, уже известна. 
Олимпийская чемпионка 
Лондона гимнастка Алия 
Мустафина незадолго до 
соревнований в столице 
Татарстана серьезно про-
студилась, даже попала в 
больницу, и, естественно, 
выбыла из тренировоч-
ного процесса. Однако не 
только вышла в Казани на 
гимнастический помост, 
но и завоевала «золото» в 
абсолютном первенстве, 
в командном турнире и в 
упражнении на брусьях, к 
которым добавила еще и 
«серебро» на бревне. 

ПРИЧЕМ 18-летняя сту-
дентка Российского универ-
ситета нефти и газа, как и 
подобает настоящей макси-
малистке, не стала ставить 
себе за выступление на Уни-
версиаде пятерку.

- Наверняка в связи с об-
стоятельствами состяза-
ния дались вам нелегко?

- Я всегда говорила, что 
очень хочу выступить в Ка-
зани. У меня было огромное 
желание продемонстриро-
вать здесь максимум воз-
можностей, поэтому долго 
и целенаправленно готови-
лась к Универсиаде. Хотя, 
конечно, из-за проблем со 
здоровьем возникали мыс-
ли, что не смогу, не успею во-
время восстановиться. Все-
таки проболела целую не-
делю - после такого быстро 
набрать форму непросто. Но 
в этот сложный момент мне 

помогли энтузиазм тренеров 
и профессионализм врачей. 
Ну и конечно же, собствен-
ное большое желание. Зато 
завоевала награды Универ-
сиады, которых раньше не 
было в моей коллекции. Ра-
дует, что теперь у меня есть 
все возможные медали - от 
олимпийских до студенче-
ских. Будет что вспомнить 
потом.

- Как сами оцените ито-
говый результат? На «от-
лично»?

- Нет, на «отлично» все же 
не наработала. До такой 
оценки еще далеко, посколь-
ку без ошибок не обошлась. 
Так что поставлю себе «хоро-
шо». Но считаю, мне удалось 
выступить на достойном 
уровне с практически олим-
пийской программой. Хотя 
заключительный день сорев-
нований, признаюсь, дал-
ся очень тяжело. Но я очень 
рада, как все сделала на бру-
сьях и что не упала на брев-
не. Что же касается вольных 
упражнений, то на них сил 
уже не хватило.

- Теперь, наверное, на-
конец-то сможете отдох-
нуть?

- В нашем лексиконе отсут-
ствует слово «отдых»! Сразу 
же после Универсиады мы 
уезжаем на десятидневные 
подготовительные сборы к 
чемпионату мира, который 
пройдет в Антверпене в кон-
це сентября - начале октя-
бря. Правда, зачем лукавить, 
тренировки все же будут 
носить восстановительный 
характер. Так что должна 
успеть прийти в себя. А се-
рьезная работа начнется в 
конце июля.

Константин МАЛИНИН
Фото ИТАР-ТАСС

ТРИУМФ

Спорт

Мустафиной не помешала даже болезнь

Универсиада принесла очень много позитива

ВСЕ ДЛЯ ПОБЕДЫ
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Потому что жизнь - борьба
Количество комплектов наград в единоборствах 

на Олимпиаде-2012 и Универсиаде-2013

Спорт
НАШИ ВИДЫ

Заткнем 
за пояс!

МНОГО борьбы - хоро-
шей и разной! Универси-
ада в Казани стала не-
двусмысленным ответом 
России всем недоброже-
лателям единоборств и 
сторонникам исключения 
спортивной борьбы из 
олимпийской програм-
мы. Мало того что наши 
не дали в обиду соревно-
вания «вольников» и «гре-
ко-римлян», так еще и ис-
пользовали Всемирные 
студенческие игры для 
популяризации самбо и 
борьбы на поясах. И пра-
вильно сделали.

ДЕЙСТВИТЕЛЬНО, чего 
стесняться? Корейцы вот 
продвигали, продвигали 
тхэквондо и продвинули в 
олимпийскую программу. 
Да так успешно, что теперь 
никто и не заикается об ис-
ключении тхэквондо из про-
граммы летних Игр, хотя 
представителям заслужен-
ных единоборств с древ-
ней олимпийской историей 
нынче приходится из кожи 
вон лезть, чтобы получить 
одобрение чиновников МОК. 
Ничего не поделать, такова 
спортивная политика - ис-
ключают тех, кто дает повод. 
И кого считают слабыми. Фе-
дерация спортивной борьбы 
(FILA) в последнее время на-
мудрила с правилами и фор-
мальный повод дала, но, как 
показали последние собы-
тия, без поддержки не оста-
лась. Особенно со стороны 
России, где олимпийской 
судьбой вольной и греко-
римской борьбы озаботи-
лись на высшем государ-
ственном уровне. И чиновни-
ки МОК, судя по всему, уже 
готовы идти на попятную, 
оставить борьбу в програм-
ме Олимпиады-2020.

Между прочим, на Универ-
сиаде-2009 в Сербии спор-
тивную борьбу вообще ис-
ключили из программы из-за 
нехватки средств. Но в Рос-
сии все иначе, и новый пре-
зидент FILA Ненад Лалович 
уже грезит о том, что борь-
ба станет главным видом на 
Всемирных студенческих 
играх. Впрочем, уже стала. 
Самбисты и борцы на поясах 
в сумме разыграют в Казани 
почти столько же комплек-
тов наград, сколько пловцы 
и легкоатлеты. Про самбо и 
его олимпийские амбиции 
мы знаем давно, а вот борь-
ба на поясах многим кажет-
ся экзотикой. Хотя на самом 
деле это смесь древних на-
циональных единоборств, 
таких как татаро-башкирский 
куреш, грузинская ч идаоба, 
кавказская, армянская и 
азербайджанская борьба. В 
общем, вполне достойный 
вид. К тому же, думается, не 
надо объяснять, кто в борь-
бе на поясах нынче впереди 
планеты всей. Конечно же, 
Россия!

Сергей ПОДУШКИН
Фото ИТАР-ТАСС

Вольная борьба Тхэквондо

Греко-римская борьба Борьба на поясах

11 14

Самбо0 18 Дзюдо14 18

8 0

0 197 7

Всего 
комплектов

76
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НАШ МЕТЕОПОСТ

Понедельник, 15 июля Четверг, 18 июля Воскресенье, 21 июля

День +24 День +24 День +19

Ночь +20 Ночь +19 Ночь +18

Давление - 755 мм рт. ст. Давление - 756 мм рт. ст. Давление - 762 мм рт. ст.

Ветер - западный, 3 м/с Ветер - юго-западный, 3 м/с Ветер - северо-восточный, 4 м/с

Солнце: восход 5.02, заход 23.06 Солнце: восход 5.08, заход 23.00 Солнце: восход 5.14, заход 22.54

Вторник, 16 июля Пятница, 19 июля УСЛОВНЫЕ ОБОЗНАЧЕНИЯ

День +20 День +20

Ночь +19 Ночь +18

Давление - 756 мм рт. ст. Давление - 756 мм рт. ст.

Ветер - северо-западный, 5 м/с Ветер - западный, 4 м/с

Солнце: восход 5.04, заход 23.04 Солнце: восход 5.10, заход 22.58

Среда, 17 июля Суббота, 20 июля ЗДОРОВЬЕ. Погода отра-
зится на страдающих кисло-
родной недостаточностью и 
эндокринными расстройства-
ми. Возможно резкое повы-
шение артериального дав-
ления, сопровождающееся 
головокружением,  нарушени-
ями сердечного ритма.

День +20 День +19

Ночь +19 Ночь +17

Давление - 759 мм рт. ст. Давление - 759 мм рт. ст.

Ветер - западный, 4 м/с Ветер - северо-западный, 4 м/с

Солнце: восход 5.06, заход 23.02 Солнце: восход 5.12, заход 22.56

гроза

ясно

дождь

переменная 
облачность

пасмурно

КРОССВОРДЫ

По горизонтали: 1. Героиня романа А. Дюма. 
4. ... де Бальзак. 6. Хищная птица. 7. Рок, оли-
цетворение судьбы. 8. Ноша, которая тянет. 9. 
Старорусское название ложа. 10. Белеет оди-

нокий. 12. Круглая площадка гладиаторов. 15. Скатан-
ный комочек. 18. Имя Во - английского сатирика-мора-
листа. 20. Посуда и часть тела. 21. Кирпич из глины с 
добавлением соломы. 22. Бобовая культура. 23. Вид 
научного учреждения (аббр.). 24. Этноконфессиональ-
ная группа египетских арабов. 25. Удмурт прежде. 

По вертикали: 2. Декоративное тропическое рас-
тение. 3. Процесс проникновения жидкости сквозь по-
лупроницаемые мембраны. 4. Поддержка, помощь. 5. 
Цветок розы. 10. Многолетний дрейфующий морской 
лед. 11. Оковы, кандалы. 13. Глубокая канава вокруг 
крепости, наполненная водой. 14. Звезда из созвездия 
Тельца. 16. Связанное со звуком, звуковое. 17. Одежда 
на нижнюю часть туловища. 18. Волнистое искривле-
ние, изгиб. 19. Древняя область в Малой Азии.

По горизонтали: 1. Высший генеральский 
чин в царской армии. 6. Дипломатический до-
кумент. 7. Повреждение кожи жалом насекомо-
го. 8. Морская промысловая рыба семейства 

тресковых. 10. Снасть для убирания паруса. 11. Степень 
зрелости плода. 12. Ограждение устройств, выступаю-
щих за габариты корпуса речного судна. 13. Ароматиче-
ская смола, используемая при богослужении. 14. Народ 
в Таиланде. 16. Дешевка, промышленная имитация уни-
кальных изделий. 17. Пиковая масть. 18. Кисломолоч-
ный продукт. 

По вертикали: 1. Аппарат, позволяющий слышать би-
ение сердца. 2. Одно из направлений протестантизма. 
3. Водоем, который пьяному по колено. 4. Самая из-
вестная картина Лиотара. 5. Хвойное дерево, растущее 
в Сибири. 8. Нахальный, пронырливый человек. 9. Мяс-
ное блюдо. 15. Тренировочный бой в фехтовании.

ОТВЕТЫ

СКАНВОРД

КРОССВОРД 2

По горизонтали: 1. 
Фельдмаршал. 6. Нота. 7. 
Укус. 8. Хек. 10. Нирал. 11. 
Налив. 12. Обнос. 13. Ладан. 
14. Таи. 16. Китч. 17. Вини. 18. 
Простокваша. 

По вертикали: 1. Фонен-
доскоп. 2. Лютеранство. 3. 
Море. 4. «Шоколадница». 5. 
Лиственница. 8. Хлюст. 9. 
Кнели. 15. Ассо. 

КРОССВОРД 1

По горизонтали: 1. Мар-
го. 4. Оноре. 6. Сип. 7. Фа-
тум. 8. Обуза. 9. Одр. 10. Па-
рус. 12. Арена. 15. Катыш. 18. 
Ивлин. 20. Таз. 21. Адоба. 22. 
Вигна. 23. НИИ. 24. Копты. 
25. Вотяк. 

По вертикали: 2. Агава. 
3. Осмос. 4. Опора. 5. Розан. 
10. Пак. 11. Узы. 13. Ров. 14. 
Аин. 16. Аудио. 17. Штаны. 18. 
Извив. 19. Иония. 

НЕЗАБЫВАЕМОЕ

Праздники недели

15 ИЮЛЯ
 230 лет назад, в 1783 

году, французский артил-
лерийский офицер, инже-
нер-самоучка маркиз Клод 
Франсуа Дороте де Жоф-
фруа д’Аббан испытал на 
реке Соне близ Лиона пер-
вый в истории пароход. 

17 ИЮЛЯ 
 95 лет назад, в 1918 

году, в Екатеринбурге боль-
шевиками была расстреляна 
царская семья и ее прибли-
женные - всего 11 человек. 
Спустя 80 лет, в 1998 году, в 
этот же день останки девя-
ти из них были захоронены 
в фамильной усыпальнице 
Петропавловской крепости 
в Петербурге.

18 ИЮЛЯ
 143 года назад, в 1870 

году, на заседании Вселен-
ского собора в базилике 
Святого Петра был принят 
догмат о непогрешимости 
(безошибочности) Папы 
Римского. 

20 ИЮЛЯ
 44 года назад, в 1969 

году, американский кос-
мический корабль «Апол-
лон-11» с астронавтами на 
борту совершил мягкую по-
садку близ кратера в юго-
западной части лунного 
Моря Спокойствия. 21 июля 
в 3 часа 56 минут командир 
корабля Нил Армстронг пер-
вым из землян ступил на по-
верхность Луны. 

Всемирный день 
мотоциклиста

17 июля 1992 года сразу в 
нескольких странах энтузи-
асты, оставив автомобили в 
гаражах, отправились на ра-
боту на мотоциклах и скуте-
рах. И изначально этот день 
так и назывался - Ride to 
Work Day, что можно переве-
сти с английского языка как 
«На работу на мотоцикле», 
и лишь позже превратился 
во Всемирный день мотоци-
клиста. 

Международный день 
шахмат

20 июля 1924 года в Пари-
же во время VIII летних Олим-
пийских игр была основана 
Международная шахматная 
федерация (ФИДЕ). Но лишь 
в 1966 году эта организация 
в свой день рождения ре-
шила отмечать шахматный 
праздник. Целью которого 
является, конечно, не банкет 
в Нью-Васюках, а пропаган-
да этого весьма интеллекту-
ального вида спорта. 

Эта неделя в истории

1

2

БЫЛ БЫ ПОВОД...
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